

Las Juntas civiles

Seguimos lo mismo

El conflicto del día, que a la opinión
fan hondamente preocupa, lejos de
remiarse se sostiene estacionario, con
tendencia a agravarse.

El Gobierno continúa en la actitud
adoptada de energía. Hoy verá la luz en
la «Gaceta» el Real decreto disolviendo
el Cuerpo de Correos, organizándose los
servicios militarmente.

A su vez, los empleados postales y te-
legráficos se agrupan en unión cada día
más estrecha. Los jefes de Correos se
han despedido de la Dirección general
para sumarse a sus subordinados. El nú-
mero uno del escalafón igualmente se ha
adherido a la causa común de todos sus
compañeros. Y ha de reputarse muy sig-
nificativa esta adhesión, porque el fun-
cionario que la presta dirige una revista,
en la que ha combatido rudamente a las
Juntas.

Pues en otros Cuerpos de la Adminis-
tración del Estado se realizan intensas
campañas, suscribiéndose a armadores pre-
visiones relativas a medidas que se dice
adoptarán determinados funcionarios ci-
viles. No deben admitirse a cierra ojos,
sin examen y prudente reserva, estos ru-
mores; más tampoco han de rechazarse
a ciegas y de plano.

En la Casa del Pueblo se trabaja tam-
bién con la actividad y orientación que
se pueden suponer. Y aun entre las ca-
ses mercantiles y entre los estudiantes
se está haciendo virulenta propaganda.

Y, como había de faltar la acción alar-
mista, enconadora, corrosiva de la mis-
ma parte de la Prensa que ayová, quan-
do no encendió, todos los incendios na-
cionales, y contribuyó con eficientísima
y tremenda causalidad a las catástro-
fes todas de este desdichado país?

No juzgamos excesiva apelación la de-
finida para calificar a semejante manio-
bra política contra el señor ministro de
la Guerra, y, sobre todo, contra el Ejér-
cito, el que, con absurda y culpabilísima
arbitrariedad, se coloca frente al elemen-
to civil.

La realidad no autoriza para ello; más
sí de calor y apariencia, por desgracia,
a los viles sofismas de los embaucadores.
Sentiríamos que tales sofismas diesen
los amargos frutos que en ocasiones produ-
cen...

Por todo lo dicho (resumen del estado
en que ayer quedó el espisoso pleito), se
comprenderá cómo la crisis que atravesamos
es mayor, más aguda y de solución
más difícil, que pudiera parecer la
simple interrupción de un servicio públi-
co tan urgente, preciso y delicado cual el
de correos y telégrafos.

Interesa... a todos, a los empleados ci-
viles de cualquier linaje, al Gobierno, a
la Nación... volver cuanto antes a la
normalidad. Y de tan perentoriamente
preciso retorno no alcanzamos sino un ca-
mino: soluciones de concordia.

Coinciden con nosotros en apreciar así
las objetividades solutorias del conflicto,
colegas tan poco sospechosos de desidia
en defender el decoro de la autoridad, co-
mo «La Epoca» y «La Acción».

«La Epoca» escribe:
«Es deber del Gobierno restablecer en la
máxima medida posible las comunicaciones, y en
la actitud de los funcionarios civiles, que no ha
derivado por los caminos a que muchos excita-
ban, debe encontrar un acierto para soluciones
de concordia.

Los funcionarios deben deponer su hostilidad
al Poder público; el Gobierno debe rodear toda
su actuación de un ambiente de serenidad y
templanza, y todos deben acordarse de que hay
un país, al que representan Gobierno y fun-
cionarios.

Aun cuando las voces de cordura no suelen
escucharse en los momentos de pasión, cerramos
el historial penoso de la jornada de hoy con
las palabras mismas, con los mismos consejos
que lo abrimos: serenidad y patriotismo.»

«La Acción» afirma:
«Y cuando la actitud de la Prensa y de cuan-
tos elementos puedan ejercer influencia en la
opinión debiera ser de concordia, de serenidad,
aconsejando a los funcionarios lo calma y la re-
flexión, y al Gobierno, dentro de sus deberes,
el tacto y la benevolencia...»

A todo trance y a toda costa (dentro
de la conveniencia pública y del impres-
cristible prestigio de la autoridad) debe
procurarse la concordia entre el Poder
público y los servidores del Estado. No
implicaría la concordia transacciones con
la revolución, porque no son revoluciona-
rios los empleados de Correos y Telégra-
fos. Si lo fueran, pediríamos se hiciera
cácer sobre ellos todo el peso de la ley.
Más ni lo han sido, ni lo son; debiendo
reputarse más bien elementos conserva-
dores. Y como no perturban por pertur-
bar, y ansían el fin de la dolorosa y no-
civa anomalía presente, ¿por qué no
ha de evitarla el Gobierno con espíritu de
pacífica justicia y paternidad?»

La opinión sensata vería con seden-
tado aplauso, puesto que sí está, ¿cómo
no?, al lado de la autoridad, verla, no
obstante, con temor y pena se extrema-
mente, en momentos de rigor, como no lo
debe ser...

Cuente con nuestro concurso el Gobier-
no en razón de hallar salida al atolladero
en que el vivir nacional se paraliza. Ya
al exponerle el sentir general de la opi-
nión, estimamos cumplir un deber y pres-
tar al Poder público un servicio.

EL CONVENIO H SPANOFRANGÉS

Los peligros del préstamo

Si las letras de cambio giradas por el
consorcio de Bancos franceses sobre los
exportadores y banqueros españoles se
retiraran definitivamente a su vencimien-
to escrito, que es a los noventa días
fecha, nada tendríamos que decir respec-
to a las garantías de la operación. Serían
letras comerciales corrientes, perfecta-
mente aceptables y descontables por las
casas firmas que las avalan.

Ahora no es ese el caso, según los tér-
minos del Convenio.

Dichas letras se irán renovando de tres
en tres meses, durante un período de dos
años, que se principia a contar desde el
libramiento inicial de ella. Sustancial-
mente, y no obstante su jefes, la ope-
ración de crédito concedida consiste en
un préstamo de carácter convencional, no
mercantil, en la forma usual y acos-
tumbrada, porque el plazo de verdad
crece al que es de práctica en el des-
cuento bancario de efectos comerciales.
Por algo se preocupan en los estatutos y
reglamentos de los Bancos mercantiles,
de incluir los grandes Bancos de emisión,
que sus operaciones de descuentos y
préstamos se ajustan a períodos de tie-
mpo cortos, generalmente, tres meses;
en algunos Bancos americanos seis meses,
como máximo. Hay también Bancos
americanos, y entre los europeos, algunos
alemanes, que descuentan a plazos más
largos—dos meses—; pero entonces in-
terviene otros elementos de extragarantía
que se describen a la operación para
asegurar el reembolso, y los Bancos que
hacen tales descuentos operan, no tanto
por percibir el interés o la tasa de la ne-
gociación bancaria, sino por algún mó-
vil, como el de favorecer el desarrollo de
industrias en que están interesados, o
sea, más como comandatarios que co-
mo simples banqueros o prestamistas, o
bien, más como Bancos industriales o
negocios que como Bancos estrictamente
mercantiles.

La extraordinaria movilidad de los ne-
gocios comerciales y la inestabilidad de
las fortunas comprometidas en ellos, de-
terminan la brevedad de las fechas para
liquidar operaciones crediticias de es-
te linaje, que no están acompañadas de
garantías suplementarias. Y cuando la
exigencia de éstas se hace indispen-
sable porque los vencimientos se alar-
gan, se desnaturaliza el crédito propiamente
comercial, cuya mejor garantía
se halla en la honorabilidad de las per-

sonas prestatarias y en la certeza de la
operación lucrativa real a que responde
el crédito.

En el caso de las operaciones de cré-
dito concertadas por nuestro Gobierno
con el de Francia, la necesidad de pre-
ndas especiales es notoria. Y no unas
prendas ó garantías cualesquiera, sino
muy sólidas, muy fáciles de realizar y
muy próximas, al alcance de la mano, re-
presentativas de valores que están den-
tro de nuestro país.

Y ello por un doble motivo: por la
magna cuantía del crédito y por el plazo
estipulado para el reembolso.

Trescientos cincuenta millones de pe-
setas son muchos millones para un nú-
mero reducido de firmas, y firmas ex-
tranjeras. Es verdad que el Gobierno de
Francia está detrás de ellas ó con ellas,
ó entre ellas, como se quiera decir. Pero
el Gobierno de Francia, que antes de la
guerra era reputado justamente por uno
de los grandes prestigios financieros del
mundo, hoy se encuentra en el caso de
incluirlas. Sus propios aliados, los ingle-
ses, que le arrancaron dos mil millones
de francos oro, llevándose a Londres,
y los yanquis, que se apropiaron de los
mejores valores extranjeros, entre ellos,
españoles, de que aquí podía disponer,
nos dan la pauta y medida de las formas
y extensión del crédito que la nación
francesa actualmente merece. Y el mero
hecho de recurrir ella a nuestro vilipen-
diado país en demanda de préstamos, re-
vela, en la significación que siempre ha
tenido el desarrollo de las relaciones
financieras francoespañolas, el cambio
profundo y trascendental que se ha ope-
rado en la situación económica de la na-
ción vecina.

Y el plazo de dos años, en las tristes
condiciones actuales de ese país, que
tienden a agravarse por momentos, y en
cuyo acuidad máxima puede traducirse
una bancarota semejante a la de Rusia,
es demasiado largo para que no se mul-
tiplican las precauciones y se rodee al
préstamo de todos los elementos eficaces
que garanticen la solvencia del deudor.

No sólo existe el peligro de insolvencia,
por remoto que pueda parecer el a que-
joso alimentado su fe aludista con el ju-
guetado de los prestigios adquiridos; pero
ya inconsistentes y preteritos, y con las
visiones rosadas de triunfos imposibles
—insistiremos en el recuerdo del ejem-
plo ruso—; otro peligro también existe,

ciertamente más remoto que el anterior,
pero posible: el de una ruptura de re-
laciones, provocada con cualquier pretexto,
y no por nuestra parte, y por la cual, se-
gún la novísima práctica iniciada por In-
glaterra y aceptada por los Estados be-
ligerantes—recientemente Norteamérica,
que se ha incautado de propiedades ale-
manas—, se repudian las deudas contra-
das hacia súbditos de un Estado enemi-
go, y se embargan créditos, valores y
propiedades que a ellos pertenecían. Los
créditos y valores extranjeros son hoy,
así lo más vidrioso de la especulación
comercial y bancaria y lo más precario del
patrimonio.

La prudencia aconseja abstenerse de
tales inversiones nuevas de capital—ya
que de las antiguas no es fácil desprender-
se—; pero, si como ocurre en el caso
del préstamo a Francia, ello es inevitable
por una coacción que es preciso agu-
antar, exíjanse cuando menos garantías ef-
caces, y principalmente, que éstas repre-
senten valores radicantes en territorio es-
pañol.

Ramón de OLASCOAGA
Marzo, 16.

COMENTARIOS A UN DISCURSO

Los dos factores decisivos de la guerra

«O la guerra submarina, ó la
supervivencia de Rusia.»

NAUEN 17 (0.30 m.).—En un comentario
crítico del discurso de Bonar Law, manifiesta
el diario inglés «Daily News» que la afir-
mación de que Inglaterra posee la llave del frente
occidental, es sólo verdad en el sentido de que
pueda decirse también que Alemania la posee.
La guerra sólo puede decidirse por dos factores
desconocidos: la guerra submarina y la
supervivencia de Rusia. De Rusia no hay esperanza
alguna, pues su situación es desesperada. El
factor vital es el mar. La misión de Inglaterra
de sobrevivir a la guerra submarina sólo pue-
de solucionarse por los astilleros ingleses. Allí
está la victoria ó la derrota.

LO DEL DIA

Militares y paisanos

A varios funcionarios de Correos he-
mos oído sinceros elogios de la exquisita
corrección, desde luego esperada, con
que se han conducido los militares encar-
gados de diversos servicios del ramo de
Comunicaciones. Entre militares y paisa-
nos reinó ayer la mejor armonía, sin
salir unos ni otros de sus propias y res-
pectivas posiciones, pero sin que se pro-
dujera entre ellos el menor rozamiento.

Serenidad

Consta a los funcionarios de Comuni-
caciones que asiste a sus reivindicaciones
fundamentales la simpatía de un inmen-
so sector de opinión. Interesados noso-
tros, con el mejor deseo, en que esa fa-
vorable acogida no les falte, queremos
insistir en la consideración—aquí expues-
ta días atrás—de que tanto mayor y más
firme será ese apoyo que en el país en-
cuentran los funcionarios, cuanto más
se esfuerzan éstos en extremar la me-
dura y la prudencia, sin incurrir en el más
pequeño abuso ni dejarse llevar, ni un
momento, por el deseo de represalias.

Conocemos la caballerosidad de esos
empleados, que siempre, en la custodia
de cuanto a ellos se entregara, hicieron
honor a la confianza obtenida. Más
como se ha dicho que algunos ambulan-
tes de Correos han arrojado a la vía pu-
blicas de ciertos periódicos, cuyas opi-
niones son adversas a los funcionarios,
nos importa desmentir esa especie y dar
la voz de alerta para que los empleados
no se dejen arrastrar por excitaciones de
origen inconfesable.

DE PALENCIA

La Asamblea de obreros católicos libres

PALENCIA 17.—A las diez de la mañana,
bajo la presidencia de D. Santiago Leoz, y con
asistencia de 86 sindicatos, se constituyó la
segunda Asamblea de la Federación obrera de
Sindicatos católicos libres.

Se adhirió definitivamente en la Federación
al Sindicato pistolero de Eibar y al de armer-
os, dependientes de comercio y oficios varios
de Oviedo.

Fueron nombradas tres Comisiones para
dictaminar, respectivamente, sobre reforma del
reglamento, bases para creación de un perió-
dico órgano de la Federación, institución de la
Bolsa del Trabajo y formación de Federacio-
nes nacionales por oficios y sobre programa
del sindicalismo católico libre y otros puntos
nacionales y de orientación sindical.

La crisis rumana paraliza las negociaciones

Se creará en Inglaterra un Ministerio de Construcciones navales

Los ingleses se preparan para abandonar Moscú

FRANCIA.—Los ingleses realizaron con éxito un golpe de mano hacia Epehy y Gavelles (Paris). La Artillería alemana se mostró particularmente activa en Cambrai y Lens (Carraucón). Los germanos han penetrado en las posiciones enemigas del bosque de Courrières. Por su parte, los franceses llegaron a las trincheras alemanas en Malancourt (Paris).

BLOQUEO.—Alemania advierte a los neutrales de los peligros de la navegación en la zona prohibida declarada por Inglaterra, y en la que el Gobierno alemán se ha visto obligado a tomar medidas ante la actitud de las fuerzas navales británicas (Nauen).

EN TORNO DE LA PAZ.—A causa de la crisis rumana, han quedado paralizadas las negociaciones con los Centrales. Se proseguirán las deliberaciones de las distintas Comisiones (Nauen). Importantes gramios de obreros franceses piden la paz inmediata, protestando contra la política de Clemenceau (Nauen).

VARIAS.—En Inglaterra se creará un nuevo departamento de Construcciones navales (Nauen). Dicen de Ginebra que se ha aplazado la ejecución de Bolo Baj.

LA SITUACION MILITAR

La situación militar casi estoy por decirlo, lector, que no sé cuál es; lo que sí sé a ciencia cierta es que la mía no es buena. A semejanza de un hombre que tuviera una casa con cuatro ventanas por las que sucesivamente se asomara para recoger los ruidos del campo que hasta sus oídos llegaran, yo me asomaba a cuatro ventanillas para enterarme de lo que de la guerra se decía, y aderezándolo después como Dios me daba a entender, me servía este manjar poco apetitoso de la situación militar, devanándome los sesos a diario para que aquel no te pareciera indigesto... Hoy me han cerrado tres ventanillas por las que recibía cartas, telegramas y periódicos; me han dejado sólo abierta por la que recibo radiotelegramas... Como también cierran esa ventanilla, nos quedamos a buenas noches, y la guerra habrá cesado de existir para nosotros. ¿Quién sabe!... Quizá sea un bien lo que hoy se nos antoja un mal... Quizá nuestros nervios, excitados con el espectáculo macabro y grandioso de la guerra, se calmen al ignorar el desarrollo de ésta y sepamos apreciar las ventajas de la vida de los africanos, sin periódicos, ferro-carriles, cosacos, telegramas, Cámaras legislativas, luz eléctrica, automóviles... Sabido es que el hombre feliz no tiene camisas... La Humanidad marcha por lo visto a caza de la felicidad. Y yo a caza de noticias, me asomo a la única ventanilla que abierta me dejaron los victoriosos de fondo que corren, y me entero de que Hindenburg ha dicho: «Quien se resista a la buena disposición de Alemania para la paz, a éso habrá que imponérsela», y Ludendorff ha añadido: «Si se llegara a nuevos combates, podrían los alemanes esperar la lucha con completa confianza...» Los diplomáticos han callado: son los guerreros los que hablan, pero no es verdad que en el lenguaje de éstos parece adivinarse que se esquivan el último y tremendo choque, dejando una rendija por donde se filtra la luz tibia de la paz...? Alemania está animada de buenos deseos para deponer las armas, según Hindenburg; Ludendorff no afirma que se llegue a combatir de nuevo... Y con esas palabras coinciden rumores pacíficos. Marcel Hutin ha dicho: «La actitud de la Prensa alemana hace pensar en una nueva y formidable ofensiva diplomática...» El hecho mismo de que Ludendorff asegure que ya tienen los alemanes superioridad numérica en Occidente, y que continuamente lleguen al frente occidental nuevas divisiones, lo mismo puede ser prólogo obligado de una ofensiva que epílogo de esta guerra maldita; pues la concentración de numerosas usas en Francia, Bélgica ó Italia servirán de poderosa argumentación en las conversaciones que los diplomáticos tengan.

Por última vez, acaso, los alemanes van a tender la mano a sus enemigos. La guerra continúa languideciendo; el bálico fuego se apaga. Si de las cenizas surgen de nuevo poderosas llamas, no será Alemania seguramente quien haya querido reavivar el incendio.

Armando GUERRA

DE «LE PAYS»

La Liga de Naciones

No hay una potencia que no haya profundido engrandecido r su Imperio por la violencia.

Dice «Le Pays»:

«Nuestros políticos, que quieren ser realistas, toman la sociedad de naciones como una utopía, vana pretensión de sustituir una teoría por los hechos que la contradicen. La revista americana «New Republic», que está reputada como intérprete fiel del pensamiento del presidente Wilson, acaba de publicar un artículo, que merece nos fijemos en él. Propone demostrar que Francia tiene un interés demor-

LA PROXIMA OFENSIVA

¿Se realizará en el frente italiano?

Ciento noventa divisiones alemanas en Occidente

ROMA 17.—Noticias de Berna dicen que la concentración de tropas austriacas vuelve a ser intensa, asegurándose en los círculos militares austriacos que es inminente la ofensiva en el frente italiano, habiendo cesado el envío de refuerzos al frente alemán de Francia, donde sólo hay una división austriaca.

El Ejército de Boehm Erasmoff, que operaba en Rusia, ha sido destinado al frente de Trentino, en el que se celebrará en breve un Consejo de guerra, asistiendo el Emperador.

Creon los correspondientes que en las operaciones de nuestro frente tomarán parte también los alemanes, que tendrán la Dirección suprema.

LONDRES 17.—El corresponsal de la Agencia Reuters en Francia dice que 190 divisiones alemanas se encuentran ya en los frentes francoes y belgas, y que sin cesar llegan nuevas tropas.

Hace más de un mes—sigue diciendo el corresponsal—que están ultimados los preparativos alemanes para la ofensiva, y si éste no ha comenzado debe achacarse a que el enemigo espera a saber con exactitud las fuerzas que puede traer de Rusia.

Nuestro preparativo—añade—son no menos formidables, y aunque los alemanes tienen sobre nosotros una ligera superioridad numérica nosotros contamos con la superioridad que nos da la mejor calidad de nuestros hombres y de nuestro material.

OTRA REFERENCIA

La delimitación de fronteras

Polonia y Ucrania

NAUEN 17.—El protocolo firmado sobre la frontera polaco-ukraniana el 4 de Marzo en Brest-Litovsk por los delegados de la Cuádruple Alianza, de una parte, y los de la República popular ucraniana, por la otra, dice:

«En vista de que han surgido dudas sobre la interpretación del punto 2, artículo 2.º, del Convenio de paz firmado el 9 de Febrero en Brest-Litovsk entre la Cuádruple Alianza de una parte y por la Ucrania de la otra, los Gobiernos de las citadas potencias han acordado disipar estas dudas por medio de una aclaración complementaria encargando a sus respectivos plenipotenciarios hagan la siguiente manifestación: «Para evitar malas interpretaciones, se hace constar que la Comisión mixta prevista no está obligada en la delimitación de la frontera a trazar ésta por los pueblos de Bilgoraj, Sroczbyszyn, Krasnostaw, Pugasow, Radin, Meshiretschic y Aruki, si no que tienen el derecho, a base del artículo 2.º, punto 2, del Convenio de paz, a trazar la frontera también al Este de la línea mencionada, decidida de las condiciones y geografías y deseos de la población. La citada Comisión será formada por representantes de las partes contratantes, y por representantes de Polonia, y cada una enviará a la Comisión igual número de delegados. Las partes contratantes determinarán qué época se reunirá esta Comisión.» Hecho por quintuplicado en Brest-Litovsk, a 4 de Marzo de 1918.»

DE AUSTRIA

Movimiento huelguista en Viena?

PARIS 17 (3.30 t.).—Telegrafian de Zurich el «Lokal Anzeiger» anuncia que han estallado nuevos huelgas el martes en Viena, en Budapest y en sus alrededores. Los obreros de las industrias de guerra y de los caminos de hierro figuran en gran parte. «Las Noticias de Leipzig han recibido un telegrama de su corresponsal en Viena, diciendo que el movimiento huelguista, ya señalado en la capital de Austria, que parece tomar graves proporciones, se ha extendido a Budapest. Se han interrumpido las comunicaciones telegráficas con dicha ciudad.

FRUSLERIAS

En defensa propia por CARLOS LUIS DE CUENCA

CONFERENCIAS CUARESMALES

El mundo moderno tiene necesidad de Cristo

por EUGENIO

LEYENDO PERIODICOS

LA ASAMBLEA DE VALLADOLID

Asisten 12.000 agricultores

Todas las Asociaciones agrarias de España, representadas.—«O se lasa todo, ó abajo la tasa del trigo!»

En cuarta plana: EL CONFLICTO DEL DIA

Será disuelto el Cuerpo de Correos

Los funcionarios postales y carteros de Madrid abandonaron ayer sus destinos.—A noche se repartieron en la corte 0.000 cartas.—Hoy se harán dos repartos, y saldrán expediciones para provincias.

En quinta plana: NOTAS POLITICAS

Sesiones preparatorias en las Cámaras

DEPORTES

«FOOT-BALL»

En sexta plana: LA FIESTA NACIONAL

Desastrosa novillada en Madrid

por RELANCO

LA PROXIMA OFENSIVA

¿Se realizará en el frente italiano?

Ciento noventa divisiones alemanas en Occidente

ROMA 17.—Noticias de Berna dicen que la concentración de tropas austriacas vuelve a ser intensa, asegurándose en los círculos militares austriacos que es inminente la ofensiva en el frente italiano, habiendo cesado el envío de refuerzos al frente alemán de Francia, donde sólo hay una división austriaca.

El Ejército de Boehm Erasmoff, que operaba en Rusia, ha sido destinado al frente de Trentino, en el que se celebrará en breve un Consejo de guerra, asistiendo el Emperador.

Creon los correspondientes que en las operaciones de nuestro frente tomarán parte también los alemanes, que tendrán la Dirección suprema.

LONDRES 17.—El corresponsal de la Agencia Reuters en Francia dice que 190 divisiones alemanas se encuentran ya en los frentes francoes y belgas, y que sin cesar llegan nuevas tropas.

Hace más de un mes—sigue diciendo el corresponsal—que están ultimados los preparativos alemanes para la ofensiva, y si éste no ha comenzado debe achacarse a que el enemigo espera a saber con exactitud las fuerzas que puede traer de Rusia.

Nuestro preparativo—añade—son no menos formidables, y aunque los alemanes tienen sobre nosotros una ligera superioridad numérica nosotros contamos con la superioridad que nos da la mejor calidad de nuestros hombres y de nuestro material.

OTRA REFERENCIA

La delimitación de fronteras

Polonia y Ucrania

NAUEN 17.—El protocolo firmado sobre la frontera polaco-ukraniana el 4 de Marzo en Brest-Litovsk por los delegados de la Cuádruple Alianza, de una parte, y los de la República popular ucraniana, por la otra, dice:

«En vista de que han surgido dudas sobre la interpretación del punto 2, artículo 2.º, del Convenio de paz firmado el 9 de Febrero en Brest-Litovsk entre la Cuádruple Alianza de una parte y por la Ucrania de la otra, los Gobiernos de las citadas potencias han acordado disipar estas dudas por medio de una aclaración complementaria encargando a sus respectivos plenipotenciarios hagan la siguiente manifestación: «Para evitar malas interpretaciones, se hace constar que la Comisión mixta prevista no está obligada en la delimitación de la frontera a trazar ésta por los pueblos de Bilgoraj, Sroczbyszyn, Krasnostaw, Pugasow, Radin, Meshiretschic y Aruki, si no que tienen el derecho, a base del artículo 2.º, punto 2, del Convenio de paz, a trazar la frontera también al Este de la línea mencionada, decidida de las condiciones y geografías y deseos de la población. La citada Comisión será formada por representantes de las partes contratantes, y por representantes de Polonia, y cada una enviará a la Comisión igual número de delegados. Las partes contratantes determinarán qué época se reunirá esta Comisión.» Hecho por quintuplicado en Brest-Litovsk, a 4 de Marzo de 1918.»

DE GRECI

Nuevo llamamiento a filas

ATENAS 17.—Hoy publica el «Diario Oficial» un Real decreto llamando a filas para el 28 de Marzo a los oficiales y clases de tropas de las reservas de 1909 y 1910, en las regiones militares de Tesalia y Grecia continental y en algunas islas del mar Egeo.

ATENAS 17.—El Gobierno ha presentado la Cámara un proyecto de modificación de ley sobre la asignación real y fijando otra asignación al Rey destronado.

La exposición de estos motivos dice que la asignación del ex Rey está justificada por un decisión del Gobierno de anular las donaciones hechas por el Estado al Rey Constantino. I asignación actual de medio millón se reduce a 250.000 francos, conservando el derecho el Gobierno de suspender en cualquier momento el pago.

La Heta civil del Rey Alejandro queda reducida de dos millones a 1.600.000 francos. A la Reina Olga se le concede una pensión vitalicia de 300.000 francos.

DE FRANCIA

EN EL AIRE

EN TORNO DE LA PAZ

DE RUSIA

PARA LOS EMIGRANTES

ULTIMA HORA

IncurSIONES alemanas en el Mosa

Un éxito francés en el bosque de Cheppy

PARIS 17 (3 t).—Al Norte del Camino de las Damas hubo gran actividad de ametralladoras.

En la orilla izquierda del Mosa dimos, al estar caer, en la región del bosque de Cheppy un fuerte golpe de mano, con pleno éxito.

En la orilla derecha del Mosa las baterías enemigas han bombardeado violentamente nuestras líneas durante la noche en diversos puntos entre el Mosa y Bezonvaux; nuestros tiros de contención han contestado eficazmente.

Al Norte de Saint-Mihiel nuestras patrullas han cogido prisioneros.

KOENIGSWUSTERHAUSEN 17 (3 t).—Frente occidental de la guerra.—Grupo del Príncipe heredero Rupprecht.—En Flandres desde la mañana la actividad de la Artillería.

Después de una preparación de Artillería de diez horas, los franceses avanzaron, con contingentes bastante crecidos y en un ancho frente, al Oeste de Avocourt.

Durante el día, y en muchas ocasiones también, al anochecer, hubo gran actividad por parte de la Artillería.

Tempas de asalto de Kurhessen y de Walden penetraron cerca de Samogneux; compañías de Baden, cerca de Beaumont; tropas de asalto de Sajonia, cerca de Bezonvaux; profundamente, en las posiciones enemigas, volviendo con más de doscientos franceses prisioneros, entre ellos un jefe de batallón.

Hubo gran actividad por parte del enemigo en el bosque de Parboy, así como en la región de Biamont y de Badonvillers.

PARIS 17 (8,30 t).—Las tropas británicas han efectuado con éxito esta noche golpes de mano hacia Epehy y Gavelles.

Una tentativa de raid del enemigo ha fracasado al Norte de Lens. Estas operaciones han permitido a los ingleses hacer cierto número de prisioneros. Anoche hubo actividad de la artillería alemana al Sur del Camino de Bapaume á Cambrai, en el valle del Scarpa y al Este del bosque del Polignón.

Al Sur de Lens y del Canal de La Bassée y de la Lys, alguna actividad contra las defensas de retaguardia británicas.

En los últimos días, recrudescencia notable de la actividad de la artillería alemana al Sudoeste de Cambrai y en el frente de las orillas del Canal de La Bassée al Camino de Lenin.

PARIS (Torre Eiffel) 17 (11 n).—Actividad intermitente de artillería en la región de Pompelle; en la orilla derecha del Mosa, el bombardeo alemán señalado esta mañana revisió caracteres de gran intensidad, y fue seguido de una serie de fuertes ataques alemanes.

Hacia Samogneux, al Norte del bosque de Courrières y en la región de Bezonvaux, nuestros destacamentos enemigos abordaron las posiciones francesas, consiguiendo en algunos puntos penetrar en sus líneas. Bajo la violencia del fuego, los asaltantes sufrieron importantes bajas, y no tuvieron que mantenerse en los elementos donde había quedado pie.

La lucha artillera se mantiene muy viva en toda esta región, y según los últimos partes, las tropas francesas han penetrado anoche en las trincheras alemanas del bosque de Malencour en una extensión de 1.400 metros y una profundidad de unos 800. La cifra total de prisioneros capturados en la orilla izquierda del Mosa, en el transcurso de la noche pasada, asciende á más de 160, entre los cuales hay varios oficiales.

Una jornada tranquila en el resto del frente.

CARNARON 17 (12 n).—Comunicado oficial inglés:

Anoche intentó un destacamento de infantería enemiga aproximarse á nuestras líneas en las inmediaciones de Zonnebecke, siendo rechazado por nuestras tropas con fuego de fusilería y bombas.

La artillería enemiga se ha vuelto á mostrar hoy algo activa al Sur de la carretera de Bapaume á Cambrai, y más intensamente contra nuestras defensas posteriores de Lens. También han sufrido de localidades considerable una serie de localidades del Norte del Canal de La Bassée, Sur de Armentières y sector de Ypres.

CONSECUENCIA DE UN ERROR

La ejecución de Bolo, aplazada?

NAUEN 17 (0,30 m).—El Lokal Anzeiger dice haber de Ginebra que la ejecución de Bolo se ha sido aplazada por ahora. Esto está relacionado con el hecho, comunicado después de la sentencia, de que el telegrama de Jagow y Bernstorff á Washington fue mal descifrado, resultando ahora que el nombre de Bolo no fue mencionado en aquel despacho que sirvió para dictar la sentencia. El error de desciframiento fue cometido por la Policía de Washington, según manifestación del embajador francés, Jusseur.

Los aliados pierden diez y siete aviones

PARIS 17.—En la jornada del 15 un avión alemán ha sido derribado, y otros cuatro gravemente averiados por nuestros pilotos. Hemos arrojado siete mil kilogramos de proyectiles sobre los establecimientos militares del enemigo en la retaguardia del frente.

KOENIGSWUSTERHAUSEN 17 (8 t).—Oficial.—En lucha aérea y desde tierra derribamos ayer 17 aparatos aviadores enemigos y dos globos cautivos.

ROMA 17.—Sobre la localidad de Somma Vesuviana fueron advertidas ayer dos aeronaves enemigas en dirección á Nápoles, empleándose inmediatamente los medios de defensa é impidiéndoseles realizar su objetivo.

PARIS 17.—En la jornada del 15 fué derribado un aeroplano alemán, y cuatro sufrieron graves averías por el fuego de nuestros pilotos.

Nuestros servicios de bombardeo arrojaron siete toneladas de proyectiles sobre los establecimientos militares del enemigo, á retaguardia del frente.

NAUEN 17 (1 t).—El capitán aviador de combate Ritter von Tschabek ha muerto, después de alcanzar su 27 victoria en lucha aérea de este lado de las líneas alemanas.

COLTANO 17 (4 t).—Un avión enemigo ha sido derribado, al Este de Montello por aviadores ingleses.

Anoche nuestros dirigibles bombardearon con dos toneladas y media de proyectiles un campo de aviación enemigo, al Oeste de Livenza.

POLDHU 17 (11,30 n).—En un raid efectuado ayer mañana por los ingleses al Oeste de Armentières, fué incendiado un gran tren de municiones enemigo. La actividad aérea británica ha aumentado en el frente occidental, comprendiendo un raid realizado ayer sobre Zweidreuxen, población de la Baviera Rhenana. Se arrojaron 24 bombas sobre fábricas de municiones, cuarteles y estaciones ferroviarias, observándose varias explosiones. Ese día fueron derribados ó seriamente averiados 19 aeroplanos enemigos, no habiendo perdido nosotros ninguno por nuestra parte.

LA CATASTROFE DE COURNEUVE

Explotó un millón de granadas

NAUEN 18 (0,30 m).—Según comunican los periódicos, el depósito de municiones que voló en Courneuve contenía un millón de granadas. Varios edificios quedaron destruidos, numerosas personas muertas y unas 1.500 levemente heridas, siendo considerables los daños materiales.

Vapor sueco, apresado

PARIS 17 (8,30 t).—Telegrafos de Copenhague que el vapor sueco «Princesad de Ingelhart», que iba de Gothenburg á Rotterdam, con carga de cereales para el Comité de Socorros belga, ha sido apresado por los alemanes, que lo llevaron á Kiel.

La «Gaceta de Navegación», de Gothenburg, comunica que gran número de barcos de pesca suecos han sido capturados por los submarinos alemanes, que les obligaron á ir á Alemania con su pesca.

Visita de cortesía

NAUEN 17 (1 t).—El ministro de la Guerra, general de Infantería Von Stoger, se dirigió hoy á esta capital para devolver la visita al ministro de la Guerra prusiano.

El Congreso de juvenudes de Barcelona

BARCELONA 17.—En los salones de la Juventud Católica se han reunido en banquete los diputados á Cortes y senadores tradicionalistas.

En el Círculo Central Tradicionalista se celebró anoche la inauguración del Congreso de jóvenes del partido.

Por la mañana, á las diez, serán repartidas las conclusiones de las respectivas ponencias, y á las cuatro de la tarde se reunirá de nuevo el Congreso para la discusión y aprobación definitiva de las citadas conclusiones.

El programa de la paz económica alemana

NAUEN 17 (11 n).—El ex secretario de Estado alemán, Helfferich, pronunció un discurso en la Liga de Cámaras de Comercio alemana, comentando á grandes rasgos los fines y procedimientos de guerra de Inglaterra.

El orador partió de las causas de la guerra, surgió del conflicto austro-ruso, en el cual sirvió Serbia de pretexto, que eran desde un principio de índole económica. Inglaterra se atrajo á Francia después del castigo de Fueda, y á Rusia, después de la derrota que le infligió el Japon. Todos sus pensamientos se circunscriben á un torneo de armas con Alemania.

Con la guerra submarina se dio la debida respuesta al programa de guerra económica de Inglaterra, que la lleva á cabo violando los derechos de bloque, con estibas negras, con la amenaza é intimidación de los neutrales, medidas de violencia contra súbditos alemanes, liquidación forzada de mercancías alemanas, y toda clase de vejaciones y opresiones.

Estas medidas no son sólo medios de guerra, son más bien fines de guerra, que tienden á extirpar el comercio y trabajo alemanes. Como es natural, los enemigos velan sus objetivos de guerra tras palabrerías, siendo una de éstas el griterío contra el militarismo prusiano.

Los delegados rumanos regresan á Bucare

Impartirán 3 gremios franceses piden la paz

EN RUMANIA

Las peticiones de los Centrales

PARIS 17.—Dicen de Basilea que los periódicos alemanes concretan las peticiones formuladas por los Imperios centrales á Rumania.

Comprende la prórroga del antiguo Tratado de comercio, con ciertas modificaciones. Demanda además la suspensión de los contratos, por todo el tiempo que éstos lo necesiten, el sobrante de los productos alimenticios.

También entrará Rumania las cantidades de petróleo que le roben. Los Imperios centrales se exigen ejercer el monopolio sobre el petróleo en bruto; pero se reservan el derecho de retirar la casi totalidad de la producción petrolífera.

La crisis rumana ha paralizado las negociaciones

NAUEN 17 (1 t).—Bucarest: El primer delegado rumano de la Conferencia de la paz, Arghejan, ha regresado al frente, según convenido, de Jassy á Bucarest, manifestando á los delegados de las Potencias centrales que el Ministerio Avocese ha dimitido por motivos de política interior, que una tregua que ver con la cuestión de la paz.

El nuevo Ministerio no se ha formado todavía. Como los poderes que están que se han vestidos los hasta ahora delegados rumanos han quedado anulados con esto, están paralizadas, por ahora, las negociaciones principales; se proseguirán, sin embargo, las deliberaciones de las distintas comisiones de la Conferencia de la paz.

Gremios obreros piden la paz

NAUEN 17 (0,30 m).—El diario francés «Verité», recién llegado á Suiza, publica una nueva y larga serie de órdenes del día de gremios obreros que piden la paz inmediata y protestan contra la política reaccionaria de Clemenceau.

Entre estos gremios se encuentran los molineros y mecánicos del departamento del Sena; así como las asociaciones de obreros metalúrgicos de los distritos industriales más importantes de Francia.

LA ENTENTE Y LOS NEUTRALES

Los buques holandeses no puede reportarse en América

NAUEN 17 (1 t).—Rotterdam.—El «Nieuwe Rotterdamse Courant» dice saber que los barcos ingleses anclados en puertos holandeses han recibido la orden de estar con las calderas encendidas, para poder zarpar al recibir la orden.

NAUEN 17 (1 t).—Washingon.—Se comunica oficialmente que el millón de toneladas en barcos holandeses que han de incautarse, caso de no llegarse á un acuerdo voluntario, se utilizarán en primer término para el transporte de víveres. Se espera que las tripulaciones holandesas permanezcan á bordo.

WASHINGTON 17.—Salvo para dos vapores, el Gobierno de los Estados Unidos ha negado el permiso de carbonear á todos los buques holandeses anclados actualmente en los puertos americanos para evitar que se pongan á la mar antes de los registros, que probablemente se verificarán el lunes.

Se dejarán salir libremente los buques «Nieuwe Amsterdam», que lleva pasajeros y víveres, y el «Orange», que conduce á las Indias Neerlandesas un grupo de oficiales coloniales holandeses.

PARIS 17.—La Agencia Reuter dice que existen motivos para creer que el Gobierno holandés ofrecerá á la Entente cumplir un acuerdo parecido, en sus líneas generales, al propuesto por los aliados; pero con la condición de que los buques holandeses no naveguen por la zona peligrosa.

Los aliados no están dispuestos á aceptar esta proposición. Según el «Politiken», el Gobierno no autorizará el viaje á Inglaterra de ningún barco holandés.

DE INGLATERRA

Se creará un departamento de construcciones navales

NAUEN 17 (1 t).—Londres.—El Gabinete ha determinado, con sir Eric Geddes, el programa de construcciones navales para el corriente año. Según se asegura, Geddes ha aceptado la responsabilidad por la realización del programa; creará un nuevo departamento de construcciones navales que probablemente será encomendado á un nuevo ministro.

NAUEN 18 (0,30 m).—Cristianía.—El diario «Vednang» publica un telegrama de Londres, según el cual, los crecimientos hundimientos de las últimas semanas, en unión con las revelaciones respecto á la situación crítica de construcciones navales inglesas, despiertan la mayor sensación entre la opinión. Los propietarios de astilleros británicos critican al Gobierno por haber perdido el tiempo en construir barcos patrón, con lo cual la construcción naval inglesa está amenazada por una completa catástrofe.

NAUEN 17 (0,30 m).—Se asegura en los centros navieros ingleses que la construcción de barcos ingleses, fué en Enero de 1918 sólo de un 43 por 100, y en Diciembre sólo de un 30 por 100 del tonaje de Noviembre de 1917. Según datos de Bonar Law y de Chiozza Money en la Cámara de los Comunes el 13 de Diciembre, la construcción de barcos dió en los meses de Noviembre y Diciembre sólo 270.000 toneladas, de las cuales vienen á corresponder á Noviembre 150.000. Según esto, en Enero de 1918 sólo se construyeron 45.000 toneladas. Este cálculo queda confirmado por otra observación de Chiozza Money, en la misma sesión, según la cual, en Enero de 1918 fueron puestas en servicio solamente 55.000 toneladas. Este es el balance que se nos presenta de la construcción naval inglesa, á la que profetizó Lloyd George en 1917 una producción mensual de 200.000 toneladas.

Ahora se comprende el desconsiderado atropello de Inglaterra contra Holanda.

Mejoras á los ferroviarios

BADAJOS 17.—Los ferroviarios portugueses de las líneas Sur y Sudeste conciliaron al Gobierno un plazo de veinticuatro horas para que accediera á las peticiones que tenían formuladas, entre las que figuraba un aumento en los jornales. Los obreros amenazaban con declararse en huelga si no eran atendidos. El Gobierno ha accedido por completo á las peticiones que se le formularon.

Se demora la intervención japonesa

Los ingleses se preparan para abandonar Moscú

DESPUES DE LA CAPITULACION DE MOSCÚ

Los ingleses abandonarán Moscú.

PETROGRADO 17.—De Moscú dicen que el oficial británico ha invitado á todos los súbditos ingleses á estar dispuestos para abandonar la ciudad tan pronto sea preciso.

Un botín de 100 millones de libras

NAUEN 17.—Amsterdam: El diario inglés «Daily Chronicle» comunica:

«En el puerto de Odessa hay anclados actualmente 100.000 toneladas de barcos británicos, franceses, italianos y rumanos. El botín hecho por los alemanes en Rusia representa un valor de 100 millones de libras esterlinas.»

La decisión, aplazada

LONDRES 17.—De Tokio dicen que la decisión final del Japon acerca de una intervención se aplaza hasta la solución de la crisis ministerial.

La opinión pública está dividida á este respecto, y el acierto de una intervención se discute vivamente en la Prensa japonesa.

Ofrecen 100.000 toneladas de cereales

NAUEN 17.—La Haya: La Agencia de Correspondencia dice saber que es probable hable en la segunda Cámara el próximo martes el ministro del Exterior respecto á la actitud del Gobierno holandés en la cuestión de la navegación.

Además, le comunicó á dicha Agencia el Ministerio del Exterior que el Gobierno holandés recibió sólo confirmación de decidir antes del 18 del actual respecto á la proposición, según la cual, Holanda ha de recibir un anticipo de 100.000 toneladas de cereales, si cediere ya ahora una parte del tonelaje que, de hacerse un Convenio, han de recibir los aliados.

Un aviso á los neutrales

NAUEN 17 (11 n).—El Gobierno alemán se ve obligado, á causa de la actitud de las fuerzas navales inglesas en la zona prohibida, decretada por Inglaterra alrededor de la bahía alemana, á tomar contramedidas, que hacen sumamente peligrosa la navegación de esta zona por los barcos neutrales, por lo que se previene á éstos con el mayor encarecimiento contra los peligros de la navegación en esta zona, haciendo constar que el Gobierno alemán no acepta responsabilidades por las consecuencias, á no ser que la travesía se haga de acuerdo con instrucciones especiales, que en cada caso habrán de solicitarse del Almirantazgo alemán.

Los límites de la zona marítima en cuestión corren desde el punto de intersección de 57° 8' Norte con el límite de las aguas jurisdiccionales danesas, á través de los puntos 57° 8' Norte, 6° Este hasta 56° 10' Norte 6° 10' Este, hasta 54° 45' Norte, 4° 17' Este, hasta 53° 29' Norte 4° 4' Este, hasta 53° Norte 4° 10' Este, hasta el punto de intersección de 53° Norte con el límite de las aguas jurisdiccionales holandesas.

NAUEN 18 (0,30 m).—Se asegura que entre los salvados del vapor «Rathmore» hay unos cuarenta más ó menos gravemente heridos. A bordo se encontraban 38 personas civiles y 600 soldados.

El vapor se hundió después de chocar con un barco pesquero. Ambos barcos fueron remolcados á un puerto.

NAUEN 18 (0,30 m).—Comunica el «Times» desde Londres, que según una noticia del Lloyd, chocó un vapor inglés, cuyo nombre no se cita, con el vapor inglés «Prince Charles Belgique» (12.770), que se hundió inmediatamente.

Los turcos rechazan al enemigo en El Mafri

VIENA 17 (11 n).—No se ha producido actividad de importancia. Destacamentos de reconocimiento enemigos fueron rechazados cerca de El Mafri y en la región del Jordán. El cañoneo fué insignificante. Por lo demás, no hay acontecimientos importantes que señalar.

El cierre de la frontera francesa

«Tropas inglesas á Italia»

NAUEN 17 (0,30 m).—Según comunica el diario «Nieuw Zuercher Zeitung», de Ginebra, el cierre de la frontera francesa se realizó por los transportes de tropas inglesas á Italia.

Dichas tropas estaban destinadas á relevar los franceses, que regresan al frente francés.

Actividad de patrullas en Asolone

COLTANO 17 (4 t).—Grupos de exploradores enemigos han sido puestos en fuga en el valle de Confei Giudicaria y al Sur de Asiago. Nuestras patrullas han estado muy activas en la región del monte Asolone y han capturado algunos prisioneros en el valle del torrente Orno. Nuestras baterías han batido tropas enemigas en marcha al Sur del Císmo, y han efectuado disparos certeros al Este de Genoson y en el Delta del Piave.

Por falta de primeras materias

La Asociación de San Rafael

TARRAGONA 17.—En el local del Patronato obrero se ha celebrado la solemnidad pública para constitución del Secretario de la Asociación española de San Rafael.

El Sr. Flores, de la A. C. N. de P., miembro de la Delegación de Cataluña, pronunció un brillante discurso, tratando de las causas de la emigración. Habló de las desdichas que padecen los emigrantes desde que abandonan su pueblo hasta que llegan al término del viaje, y de las explotaciones y engaños de que son víctimas en el punto de destino.

Como medio de evitarlas, añade, se ha fundado la Asociación de San Rafael, que actúa, por medio de sus Secretariados en España, América y Francia.

Cerró el acto el señor Arzobispo, pronunciando un discurso elocuentísimo y patriótico, exaltando el amor hacia los emigrantes.

SOLEME ENTRONIZACION

La Diputación de Alava

VITORIA 17.—Se ha verificado con toda solemnidad la entronización del Sagrado Corazón de Jesús en el Palacio de la Diputación. Partió de la catedral la procesión, figurando en ella el señor Obispo, Comisiones de la Diputación y Ayuntamiento y numerosísimo público.

ACCIDENTE DE TRABAJO

Cuatro obreros quemados

En la fundición establecida en la Ronda de Valencia, núm. 10, al vaciar un molde, recibieron extensas quemaduras en todo el cuerpo los obreros siguientes:

Francisco Cañizares, de diez y seis años, domiciliado en la calle del Pacifico, 21; Abel García Sánchez, de treinta y tres años, Carretera del Este, núm. 7; Félix Díaz García, de veinticinco años, Caravaca, 3; y Santiago González Sanz, de quince, Batalla del Salado (Casa cuartel de la Guardia civil).

Todos ellos fueron asistidos en la Casa de Socorro, sucural del distrito de la Inclusa, pasando después á sus respectivos domicilios.

DE GRANADA

Pidiendo el cierre de comercios á las ocho

GRANADA 17.—Los dependientes de comercio han celebrado una asamblea, acordando persistir en sus gestiones hasta lograr el cierre de los establecimientos á las ocho de la noche en todo tiempo.

DE LA «GACETA»

La tasa del cemento

La «Gaceta» publica una Real orden disponiendo que por el personal técnico nombrado para la intervención de las fábricas siderúrgicas se ejerza igual cometido en las de cemento portland artificial, cuyo precio de venta en fábrica será de 70 pesetas por tonelada, en sus respectivos envases.

Los libros no son contrabando

La Embajada alemana y la Compañía Transatlántica comunican á la Federación Española de Productores, Comerciantes y Amigos del Libro, que los libros no están comprendidos en el artículo de papel, y por consiguiente no son contrabando de guerra.

Sociedades y Conferencias

PARA HOY

Ateneo.—A las seis y media de la tarde, don Luis Carretero, «Bases de la economía regional de Castilla la Vieja».

DOS HERIDOS

El coche de plaza núm. 224, conducido por Joaquín Castellanos, hizo prodigios de equilibrio recorriendo, en alpina carrera, varias calles de este Madrid convertidas accidentalmente en trincheras.

Al llegar á la calle de Lope de Vega, donde para más comodidad tampoco hay alumbrado, no obstante el montón de grava allí existente, voló el vehículo causándose Joaquín lesiones graves.

Honorio López Rivera, que también iba en el pescante, heridas de pronóstico reservado. El cocheró ingresó en el Hospital provincial.

Detenidos en libertad

Ayer tarde fueron detenidos el gerente de «El Parlamentario», Sr. Antón del Olmet, y el redactor de «El Socialista» Sr. Torralba Becó, por la publicación de artículos injuriosos para determinadas instituciones.

En las primeras horas de la noche constituyó en la Cárcel Modelo el Juzgado competente, tomando declaración á los detenidos y poniéndolos inmediatamente en libertad provisional.

En Barcelona

es detenida la Junta de Correos

HUESCA 17.—Los funcionarios de Correos y Telégrafos se han adherido al Gobierno. El acto se celebró en el Gobierno civil, ante los gobernadores civil y militar y coronel de la zona de la Guardia civil.

Entre los funcionarios de Hacienda no se nota anomalía alguna.

CIUDAD REAL 17.—Los oficiales de Correos y Telégrafos que habían firmado el documento de adhesión al Gobierno, han retirado sus firmas.

De 14 funcionarios que servían la Central de esta capital sus nombres han quedado en situación de militarizados.

En Manzanares, los empleados de Correos y Telégrafos quemaron el paquete de «A B C».

Los funcionarios subalternos de ambos Cuerpos han expresado su resolución de solidarizarse con los oficiales suspendidos en el servicio.

Diversas entidades civiles de Ciudad Real se han ofrecido al personal de Correos y Telégrafos.

PAMPLONA 17.—Continúa en igual estado el conflicto telefónico.

Hoy... (la censura corta, impidiendo oír el resto de la noticia).

El conflicto en Barcelona

BARCELONA 17.—La «Gaceta» publica una muestra hostil á la actitud adoptada por los funcionarios del Estado. Circular el rumor... (corta la censura) al tenerse noticia de la disolución de ambos Cuerpos. Entre los funcionarios de Correos reina gran efervescencia. Las autoridades militares se han incautado de las dependencias de este Cuerpo.

Los edificios de Comunicaciones continúan vigilados por la fuerza pública.

Dícese que numerosos empleados de Correos se han dividido á firmar el compromiso, separándose de la Junta de Defensa. Hasta ahora han estampado su firma en el documento siete oficiales.

Para tratar de diversos extremos relacionados con el conflicto creado por los funcionarios de Comunicaciones han conferenciado extensamente el inspector general de Seguridad, Sr. García Viver, y el jefe del Estado Mayor de la Capitánía general, Sr. Turmá.

Para facilitar el reparto de los despachos ha preguntado á los alcaldes si podrán encargarse de ese cometido los guardas municipales.

Anoche visitó al alcalde, Sr. Morales Pareja, una numerosa Comisión de funcionarios de los Cuerpos de Correos y Telégrafos, para manifestarle que ni un momento han faltado á sus deberes ni ocasionado, por tanto, ningún perjuicio á la capital.

La Junta detenida

BARCELONA 17.—Esta mañana, á las once y media, abandonaron el trabajo los empleados del Centro de poco después de la citada hora... especiales... que quedaron prestado servicio de vigilancia.

La actividad adoptada por el personal de Correos, que á mediodía fué aumentado con algunas parejas.

En la Capitánía general se ha facilitado una nota oficiosa diciendo que en vista de la actitud de resistencia adoptada por el personal de Correos, á las cuatro de la tarde se personó en la Administración de Correos el teniente coronel del cuarto regimiento de Zapadores-minadores, D. Francisco Alaver, cautandose de las dependencias para organizar los servicios con los oficiales de Correos que cesen en su actividad y se presten incondicionalmente á las empeñar sus servicios.

Han sido puestos á la disposición del citado jefe 20 oficiales del Ejército, numerosas clases é individuos de tropa, guardias de Seguridad y municipales.

Para completar los servicios



EL CONFLICTO DEL DIA

Será disuelto el Cuerpo de Correos

Los funcionarios postales y carteros de Madrid, abandonaron ayer sus destinos.—Anoche se repartieron en la Corte 10.000 cartas.—Hoy se harán dos reparos y saldrán expediciones para provincias

EN LA PRESIDENCIA

Ayer mañana, a pesar de ser domingo, recibió el marqués de Alhucemas a los periodistas, haciéndoles las siguientes manifestaciones: «El Gobierno, con profundo sentimiento, se ha visto en la necesidad de acordar la disolución de los Cuerpos de Telégrafos y Correos, aunque limitada en este último a la separación de los que formaban la Junta de Defensa, y en el primero a los que no aceptan las indicaciones que se les hicieron.»

No aspira el Gobierno a otra cosa más que al restablecimiento de la disciplina social, y por ello está dispuesto a admitir a todos los funcionarios que soliciten el reintegro y declaren no ser hacendosarios de los acuerdos de las Juntas de Defensa, cuya existencia no ha sido reconocida por el Gobierno.

Al llegar aquí, un periodista le indicó que no se había repartido correspondencia, y entonces el presidente del Consejo quejoso de que parte de la Prensa contribuyese con noticias alarmistas a excitar los ánimos: añadiendo que, no obstante lo dicho por un periódico, el Gobierno no había pensado en la sustitución de los carteros.

Otro periodista indicó al marqués de Alhucemas la conveniencia de habitar una comunicación telefónica con el extranjero, en combinación con el teléfono, y el jefe del Gobierno respondió: «Todos ustedes hablan facilidades para sus servicios, pero no dejan de acumular dificultades al Gobierno, y esto no es, en verdad, la mejor manera de contribuir al restablecimiento de la normalidad.»

También un reportero expuso al marqués de Alhucemas los pedidos de determinados periódicos no llegarán a sus destinos. —Pues eso—advirtió el presidente—justifica las medidas adoptadas. No puede considerarse que el servicio postal sea tan sólo para aquellos ciudadanos que decreta la Junta de Defensa. Esto es imposible: ustedes mismos lo reconocerán.

Yo no estoy dispuesto a tolerarlo. Hemos llegado, con medidas de prudencia, hasta donde nos ha sido posible. Si los funcionarios no vuelven a sus puestos, será porque no quieren volver, no porque el Gobierno les niegue los medios. El marqués de Alhucemas terminó su conversación con los representantes de la Prensa diciendo ser inexacta la noticia publicada por algunos periódicos sobre quejas de los embajadores ingleses y franceses por la irregularidad de los servicios de comunicaciones; y lo mismo lo dijo acerca de un Consejo celebrado en su domicilio particular, Consejo que ni tuvo lugar ni se pensó en él.

Consejo de ministros

A la entrada

A primera hora de la tarde, los periodistas que se encontraban en el Congreso recibieron un aviso del jefe del Gobierno diciéndoles que a las seis de la tarde se reunirán los ministros en la Presidencia. Corrió allí el rumor de que esta reunión no tendría más objeto que el acordar la suspensión de garantías y la de la apertura de las Cortes.

Audieron los periodistas a la Presidencia, y antes de entrar al Consejo, les dijo el jefe del Gobierno que la reunión era para cambiar impresiones. El ministro de Hacienda manifestó que no llevaba cartera, por lo que podrían suponer que no se iban a ocupar en asuntos de su departamento.

Al llegar el ministro de la Guerra dijeron a los periodistas: «¿Es usted el hombre del día? ¿Nos puede anticipar algo para que oja las cañoneras?»

Un reportero advirtió que hoy había hecho ediciones, puesto que no había servicio, y entonces el Sr. La Cierva repuso: «Vamos, que tendrán ustedes que mandar los paquetes para que yo los reparta.»

Al ministro de Marina se le preguntó si había algo de bueno, y contestó: «De bueno no hay mucho. El ministro de la Gobernación no concuerda, por encontrarse enfermo, y los de Fomento e Instrucción Pública entraron por la puerta de la calle de Alcalá Galileo.»

A la salida

Terminó el Consejo a las ocho menos cuarto. El primero en salir fue el ministro de la Guerra. «¿Va usted ahora a Palacio?»—le preguntaron.

«Sí—contestó—y señalado.—¿Pero quién se lo dijo a usted? Yo no sé cómo se arreglan ustedes para saberlo todo.»

Diciendo esto el Sr. La Cierva, un periodista preguntó al jefe del Gobierno si se había acordado la declaración del estado de guerra, y el marqués de Alhucemas, nerviosamente y falta de la ocurrencia en el momento, exclamó: «¿Pero qué dice usted? Vamos, esto es intolerable; esto no se puede aguantar. Con esas cosas obligan a ustedes al hombre más equitativo a adoptar medidas. ¿Qué ganas de poner las cosas fuera de su sitio?»

Luego, más sereno, añadió que no había habido Consejo de ministros; que la reunión no había sido más que una conversación para cambiar impresiones, y que no se había adoptado ningún nuevo acuerdo.

Le advirtió un periodista que la pregunta tenía su explicación—pues en el Congreso y en los centros políticos se decía que las medidas que iban a adoptarse eran la suspensión de las garantías y la de la apertura del Parlamento. «Pues ni una cosa ni otro—dijo el ministro de Marina.

Por último, el mismo periodista dijo al presidente que la pregunta hecha se debía al deseo de tener noticias, ya que más de una vez, a la salida de los Consejos, se decía que no ocurría nada y luego algunos periódicos de la mañana facilitaban detalles que a los demás periodistas se habían ocultado; y el jefe del Gobierno contestó que su casa estaba abierta para todos los periodistas que quisieran saber noticias, y que él no temía a los monopolios, porque no era partidario de ellos.

Ampliación

Contra lo que se dijo ayer, toda la tarde, y aun por la noche después del Consejo, en éste no se tomó ninguno de los acuerdos extremos que se habían anunciado y corrieron como seguros entre la gente política. Ni suspensión de garantías, ni declaración del estado de guerra, ni aplazamiento de la apertura de las Cortes. Constituyó el Consejo sencillamente un cambio de impresiones entre los ministros, en el cual de la Guerra expuso a sus compañeros las medidas y disposiciones adoptadas para hacer frente al actual conflicto de las comunicaciones, las que proyecta adoptar y las consecuencias de todo ello.

Respecto a este último punto, el Sr. La Cierva está seguro de restablecer en un breve plazo la normalidad en el servicio de comunicaciones, y como ejemplo dió conocimiento al Consejo de que en la noche de ayer se habían repartido en Madrid unas diez mil cartas, esperando que hoy se hará el reparto de las que quedaron ayer y de las correspondientes al día.

Afirmó el Ministro de la Guerra que el Ejército cuenta con elementos suficientes para llegar a una pronta normalidad, y que el Estado Mayor, que se ha hecho cargo del servicio como ensayo de una movilización postal, encuentra las mayores facilidades para la realización de su cometido.

También dió cuenta el Sr. La Cierva de los muchos y muy valiosos ofrecimientos que se le han hecho por diferentes personas y entidades, entre ellas el Centro de Pasivos, de las cuales precisa utilizar algunos.

Todos los ministros se mostraron conformes en un todo con el proceder del Ministro de la Guerra, siendo unánime el propósito de no retroceder en el camino emprendido.

El Sr. La Cierva, en Palacio

Al terminar el Consejo de Ministros, acudió a Palacio el Sr. La Cierva, quien concurrió con el Monarca desde las ocho y cuarto hasta cerca de las nueve de la noche.

Disolución del Cuerpo de Correos

En el Ministerio de la Guerra facilitaron anoche el siguiente documento, que hoy publicará la «Gaceta»:

«Circular.—Excmo. Sr. Hacendo uso de la autorización concedida por Real decreto de 18 del corriente mes, facultando al ministro de la Guerra para disolver los Cuerpos de Correos y Telégrafos y reorganizarlos, el Rey (que Dios guarde) es ha servido disponer: Primero. Que todos los funcionarios pertenecientes al Cuerpo de Correos que no hayan prestado el juramento y suscrito el documento comprometiéndose a disolver las denominadas Juntas de Defensa del Cuerpo y a prestar la obediencia debida en el fiel cumplimiento de sus obligaciones como tales funcionarios, quedan, desde la fecha de esta Real orden, separados del servicio y privados de sus haberes.

Segundo. Que los funcionarios que hayan prestado dicho juramento y suscrito el documento mencionado sean admitidos, desde luego, a continuar desempeñando sus servicios con el cargo y haberes que actualmente les corresponden; y

Tercero. Que continúe la militarización del servicio de Correos, llamando al mismo a los funcionarios que se hallen sujetos al servicio militar, según las Reales órdenes que ya se han dictado movilizándolos. Todo ello sin perjuicio de las demás disposiciones que se vayan dictando para la reorganización del Cuerpo de Correos. El director general de Comunicaciones y las autoridades militares cuidarán del exacto cumplimiento de esta disposición. De Real orden, etc.—Madrid, 17 de Marzo de 1918.—Cierva.»

Militarización de los servicios de Correos

También publicará hoy la «Gaceta» el siguiente:

«Circular. Excmo. Sr.: A fin de que el servicio de Comunicaciones y reparto de correspondencia realizado por personal del Ejército esté debidamente garantizado e investido de los individuos que lo prestan de la autoridad necesaria, el Rey (que Dios guarde) ha tenido a bien resolver que dichos servicios se consideren como de armas, siempre que los individuos que lo prestan usen uniforme y lleven cualquier arma reglamentaria; debiendo, por tanto, considerarse como ataque a fuerza armada, a los efectos del Código de Justicia Militar, los que contra ellos pudieran realizarse. De Real orden lo digo a V. E., etc. Madrid, 17 de Marzo de 1918.—Cierva.»

Un manifiesto

Van las señoras reparieron por cafés, Centros de recreo y a la entrada de los teatros unas hojas suplemento de «El Telégrafo Español», cuyo texto es el siguiente:

Correos y Telégrafos, al país

Los empleados de Comunicaciones dirigieron ayer al país el siguiente manifiesto, que fué por fuertemente repartido por las calles de la corte:

«CORREOS Por lo que respecta al Cuerpo de Correos, su Junta de Unión y Defensa, reconocida por éste como su única y legítima representación, creyese en el deber de hacer saber a toda la opinión del país, a todas sus fuerzas vivas, al comercio y a la industria, y, en general, a España toda, lo siguiente: Primero. El Cuerpo de Correos creó sus Juntas de Unión y Defensa para el mejor desenvolvimiento de los servicios actuales en bien de la Patria, objeto principal de nuestros amores; creación de servicios nuevos que nos hicieran rebasar, por lo que respecta a Correos, la más atrasada nación del globo, y, por último, para defendernos del yugo opresor de un caciquismo nepotico y vergonzoso, que había echado raíces en las entrañas de nuestra querida institución, dando al empleado los indispensables medios de vida que hoy le faltan, y el decoro, dignificación, seguridades y protección que las altas funciones que le están encomendadas merecen, y para su interior satisfacción le eran necesarios. Segundo. Que de esta fuerza no ha hecho otro uso que el que la más estricta moralidad,

justicia, cordura y templanza aconsejan, sin salir ni abandonar nunca los senderos de disciplina en que ha estado siempre encuadrado. Tercero. Que es extraño a toda concepción de determinados elementos, como con desconocidos fines se afirma y se le quiere atribuir por los interesados en perjudicarlo. Cuarto. Que no ha mantenido otras relaciones que aquellas legítimas que la aconsejaba su corazón con sus compañeros de Telégrafos, a quienes considera hermanos, haciéndose en un todo solidario de sus actos y su suerte, y con los restantes elementos civiles, compañeros asimismo de situación en el orden social. Quinto. Que su actuación ha sido reconocida como oficial por el señor ministro de la Gobernación y director general del ramo, por cuanto del primero se obtuvo autorización para celebrar una Asamblea en el mes de Abril próximo, donde, con más miras al bien público que al propio personal, soñábamos con poder ofrecer al país un Cuerpo y un servicio modelos, y del segundo la reposición de compañeros oficiales, injusta é inhumana trasladados. Sexto. Que es completamente falso que por esta Junta de Madrid ni ninguna de España se intentase movimiento alguno que en las presentes circunstancias pudiese perturbar la vida de la nación, ni solos, ni en combinación con ningún otro organismo ó elemento. Séptimo. Y que en el desarrollo de los actuales sucesos, la única verdad, el relato leal y sincero que hacen unos hombres de honor a su Patria es el siguiente: Sin provocación por nuestra parte, sin causa alguna que lo justificó, cuando, como ahora mismo y como siempre, el personal digno y laborioso de este Cuerpo, que nos honramos en representar, cumplió con su obligación, excediéndose diariamente en más de lo que el humano esfuerzo permite, para dar cima a un trabajo que lleva muchos años de ser abrumador, titánico é injusto; acudió una mañana a sus oficinas y departamentos, vió unos y otras ocupados militarmente; a esta medida absolutamente inusitada, puesto que nadie pensaba en desertar de su deber, sucedió la militarización de nuestro Cuerpo, seguida de la confiscación de personal, que estaba agraciado por dignidad y por honor en cruzada de caballeros contra la inmundicia y la injusticia, para que, olvidando la palabra de honor dada, manifiestamente su honor, disolviese las Juntas de Unión a quienes estaban adheridos. Sabido es de todos la respuesta del Cuerpo entero, que, como un solo hombre, ha contestado, ante las más fuertes presiones y amenazas, que profiere la miseria, la cárcel, el fusilamiento, la muerte, a dejar su honra hecha jirones entre las vergüenzas de una humillante claudicación indigna de hombres de conciencia y caballeros. De nuestra actuación juzgarán todos, y todos podrán poner la razón, si en unos modestos empleados que, soñadores de un ideal para su Patria, están dispuestos a morir antes que a ser indignos de sus convicciones y de la bendita madre común, ó en quienes claudican ante el fuerte y se sienten fuertes con los que atrevidamente juzgaron débiles. Nada hemos pedido para nosotros, nada pretendemos más que la dignificación que nos mereceremos como acreedores y estamos al lado de nuestros compañeros de Telégrafos y Hacienda, al extremo de formar con ellos una sola é irreducible masa, unidos para siempre por nuestro deseo nutro de ser tratados por los Poderes públicos con justicia, por esa justicia que, sin escudarse en subterfugios, hace iguales a todos los ciudadanos de un país libre. Se extremen las medidas a cada instante que pasa, y nosotros, que nos hemos jurado no abandonar un momento la línea de legalidad y disciplina en que estamos colocados, declinamos en quienes a ello nos incitan la responsabilidad de los perjuicios que al país, al comercio y a la industria pudieran originarse, ya que se habla incluso de suprimirnos como Cuerpo.

Mucho se ha escrito en la Prensa, unas veces dentro de la realidad, otras dejando volar la fantasía, sobre el conflicto creado, muy en contra de la voluntad del Cuerpo de Telégrafos, y a la nación entera. Nada ha dicho todavía éste, y es natural, lógico y justo que se dirija a la opinión, exponiendo con toda claridad el problema planteado, y cuya solución es el primero en desear en bien de todos. Sabido es que la Dirección general es un cargo político de gran importancia, escabel para escalar puestos más elevados; pues bien, los señores que vienen ocupando este cargo desde hace algunos años, atentos a su carrera política, cosa en el fondo lógica, pero quizás mirando el bien general, han ido creando servicios especiales: conferencias de Prensa y particulares, telegramas diferidos, telegramas comerciales, telegramas de madrugada, servicios todos a precios reducidísimos, siendo éste se haya multiplicado de un modo extraordinario, casi interminable, pero no teniendo en cuenta nada el personal que había para transmitir ese cúmulo de servicio, ni ha preocupado una sola palabra en el escalafón, ni se ha preocupado la pequeñez de sus sueldos, sino ni aun de procurar que el personal estuviese considerado, que funcionase con alguna comodidad, y sintiese la satisfacción interior, sin la cual no hay trabajo posible. Muy al contrario, las desconsideraciones, los desaires, los desprecios, se han repetido continuamente por parte de todos los que han dirigido la Corporación; y respecto a comodidades, se ha llegado al caso de tener que trabajar durante horas seguidas ante un aparato, sin tener silla donde sentarse; ha sido preciso recurrir a un alquilador de sillas para tener tantos suficientes: en dos ó tres vasos, beber 80 ó 80 individuos; los retratos están al lado de los aparatos, y la Central entera es un foco de infección que produce repugnancia y asco. En tales condiciones, el personal, como una máquina demasiado exigida, como un motor al que se le obliga a efectuar un trabajo superior al que para el que fué construido, ha flaqueado, ha estado a punto de rendirse; pero, siempre robio, siempre fiel, siempre entusiasta, ha seguido su marcha, aunque desfallecido, abrumado y sin fuerzas para sacar adelante la carga enorme que sobre él gravita. No era esto bastante; y cuando, creyéndose digno de algo, puesto que lo merecía todo, el Gobierno, queremos creer que informado erróneamente, lo considera disolvió é indiscriminadamente, lo que no saca todo el servicio no es por no poder, sino porque no quiere, y en esos momentos nos arroja de nuestra casa querida, tanto más querida cuanto que en ella queda nuestra sangre y nuestra vida, y no siempre tan lentamente como fuere de desear, para poder disfrutar al fin de algunos años de tranquilidad después de la vida que nos ha tocado. El Cuerpo de Telégrafos declara solemnemente y públicamente que nunca pensó en la tan careada huelga. Una hizo hace muchos años, y fué por dignidad, sin que, a pesar de haber vendido en toda la línea, reclamase ni la más pequeña mejora. De análoga manera, en esta huelga forzada, impuesta por las bayonetas, no reclama ni un céntimo; las llamadas Juntas de Defensa, todo el Cuerpo, no ha apoyado ni ha querido apoyar la petición del crédito de tres millones de pesetas. Este fué ofrecido gratuitamente, comprometiéndose a cada momento quienes lo ofrecían, palabras de honor de que su conce-

sión sería un hecho en plazos brevísimo, antes de quince, antes de diez días, el jueves... y cuando todos confiaban en que por fin se demostraría un poco de caridad, una poca caridad a este sufrido Cuerpo, se encuentra éste sorprendido con su expulsión, otra desconsideración, otro desprecio más que sumar a los muchos sufridos con paciencia de mártires. Y tengase en cuenta que el tan ponderado crédito de tres y pico de millones de pesetas se distribuyó en forma tal, que la mayor parte de él es para la construcción de una línea internacional a Badajoz para Lisboa, otra línea telefónica a Burgos, y otra telefónica entre Barcelona y Valencia. Otra buena parte es para dar ingreso a todas las señorías que están en expectación de destino hace muchos años; otra parte importante, para ingresar 237 oficiales, que también esperan con la natural impaciencia en colocación, y que ayudarán algo, muy poco, al cansado personal existente; otra parte, para crear personal de vigilancia que cuida de las líneas (el que hay es escasísimo), y por fin, ¡ya llega la nuestra!, quedan unas 126.000 pesetas para mejorar al personal actual, que en total excede de 4.000 funcionarios, masculinos y femeninos. ¿Es esto bastante causa para que el Cuerpo de Telégrafos hubiese provocado una batalla en la que le va la vida? ¿Quién será el loco que lo crea? El Cuerpo de Telégrafos nunca se hubiese lanzado a empresa desahuciada para la consecución de una línea; pero, así como nunca hubiese hecho tal cosa, así también está dispuesto, ya que ha sido roto, abofeteado y ultrajado, a saciar su dignidad y a honrar incólume de esta loba desigual, en la que vencerá a pesar de carecer de las armas poderosas del contrario, y sabrá obrar después honrosamente.

Y ¿cómo se repartió el dinero? El jefe del Cuerpo de Telégrafos, Sr. Esteban Díez, dirigió al director general de Comunicaciones, carta cuyo texto va en otro lugar.

Del salón del Centro de Telégrafos han desaparecido los retratos de altas personalidades, entre los que se encontraban los directores que han sido de Comunicaciones. Nota de la Dirección de Correos La Dirección de Correos ha organizado para hoy dos expediciones para cada una de estas tres ciudades: Barcelona, Cádiz é Irún. Saldrán también expediciones para Santander, Coruña, Gijón, Valencia, Murcia, Cartagena, Alicante, Valencia de Alcántara, Badajoz, Toledo, Cuenca, Almorox, Arganda y línea del Tajuña. En Madrid se harán hoy dos ó tres repartos de correspondencia. La Dirección de Correos ruega al público no deposite cartas en los buzones de los tranvías, por no ser posible recogerlas.

NOTICIAS OFICIALES

En el Ministerio de la Gobernación facilitaron una nota, en la que se dice que la Caja Postal de Ahorros funciona con el administrador, el tesorero y el cajero, auxiliados por personal de Intendencia militar.

Afirmó también que anoche se repartieron 10.000 cartas por militares, y hoy se efectuarán dos repartos y saldrán las expediciones para sus respectivos destinos.

EN LA CENTRAL DE CORREOS

Los empleados abandonan la oficina Aunque desde la noche anterior los funcionarios de Correos y Telégrafos tenían conocimiento de los decretos últimos del Gobierno, acudieron a sus oficinas bien temprano. Los de Correos entregaron sus cargos a los respectivos jefes, y éstos, a su vez, al director de Comunicaciones.

Estos jefes dirijéronle al señor duque de Bivona que, en vista del agravio inferido al Cuerpo, retiraban, los que le hubieran hecho, la firma que estamparon en el documento del Gobierno.

¿Dimite Bivona?

Después de conocer el duque de Bivona la resolución de los altos jefes del Cuerpo de sumarse a la Unión, se dirigió al Ministerio de la Guerra.

¿Dimite el director de Comunicaciones? Así nos lo aseguran. Los militares se encargan del servicio En el patio central de Correos fué leída en alta voz la Real orden de la «Gaceta» de ayer mañana, y en virtud de la cual, quedan separados del Cuerpo los individuos pertenecientes a las Juntas de Defensa.

Todos los funcionarios, acto seguido a la lectura, abandonaron sus puestos. El comandante de Artillería Sr. Vega se hizo cargo de la sala de batallas, y las fuerzas se han encargado también de las oficinas de valores y certificados.

En la Cartería Los despachos de la Cartería fueron ocupados también por fuerzas militares, que se prepararon a sustituir a los carteros.

Cuando éstos llegaron se les comunicó la disolución del Cuerpo de Correos, no dejándoseles entrar en el edificio.

Servicios suspendidos En las puertas de la Central de Correos se colocó ayer mañana, para que fuese conocido del público, el siguiente aviso: «De orden superior quedan suprimidos, los servicios de admisión de certificados, valores, giros y paquetes postales.»

EN TELEGRAFOS El Inspector general de Telégrafos, con sus compañeros

D. Eugenio Esteban Díez, inspector general del Cuerpo de Correos, ha dirigido al director de Comunicaciones la siguiente carta: «Excelentísimo señor director general de Correos y Telégrafos.

Muy señor mío: Creyendo que con mi firma contribuiría a suavizar las asperezas y se lograría una solución en que todo quedara arreglado, estampé mi firma en el documento que usted conoce.

Falto hoy, como usted, de la autoridad necesaria para aconsejar al personal para que siguiera un temperamento de concordia, puesto que ahora sólo la autoridad militar es la que rige, y sorprendido con el decreto que hoy publica la «Gaceta», mi dignidad me obliga a no sostener aquella firma y seguir la misma suerte que quepa a todo el Cuerpo, al que hace cuarenta y seis años pertenezco, y en el que desde oficial segundo hasta inspector general, ó sea el primer número del Cuerpo, recorrí todos los puestos siempre sujeto a la mayor subordinación y siempre también creído que mientras cumpla con mi deber el Estado, por su parte, cumpliría también con su compromiso.

De usted respetuoso seguro servidor, que besa su mano, El inspector general, Eugenio Esteban Díez.» Esta carta fué fijada en la tabilla del Centro Telégrafico.

Organizando el servicio

Nombramiento de un Comité Se reunieron en el Ministerio de la Guerra el gobernador, el alcalde, el duque de Bivona, el jefe del Estado Mayor Central, los jefes de Sección y oficiales de las distintas dependencias, procediéndose al nombramiento de un Comité, que forman los generales Sres. Fernández Llano y Bazán y los colonel Sres. Cantón y Jiménez, encargados de redactar un reglamento orgánico del Cuerpo de Correos y Telégrafos.

El coronel Sr. Cantón permaneció durante toda la tarde de ayer en la Central de Correos de la calle de Carretas, en funciones de subdirector del servicio.

Para el despacho de éste quedaron nombrados jefes del Estado Mayor, oficiales y alumnos de las Escuelas de Guerra, Tiro y Equitación, y oficiales de todas las centros y dependencias del Ministerio, sin Cuerpo definido, quedando ya designados los que han de trabajar en la Estafeta, Giro Mutuo y Caja de Ahorros Postal. De este último servicio se ha encargado el Cuerpo de Intendencia.

Se hicieron cargo de las oficinas de Correos a las seis de la tarde, y a las ocho habían despachado ya docientos sacas de correspondencia.

El reparto

A las ocho de la noche se verificó el primer reparto en Madrid, dedicándose a este servicio 145 soldados.

Hoy, a las nueve de la mañana, saldrán para verificar el segundo reparto. Cada noticia que en relación con los servicios de la día llegaba era recibida en medio de la mayor expectación.

A las tres y media de la tarde un empleado de Correos hizo saber, en voz alta, que los coches carteros salían prentados y estando un letrado sobre el buzón, en el que se leía: «Sin servicios.»

Con gran júbilo se recibió la noticia de haberse adherido al movimiento el jefe del Centro Telégrafico, Sr. San Cristóbal, y la carta que el inspector general del Cuerpo de Telégrafos, Sr. Esteban Díez, dirigió al director general de Comunicaciones, carta cuyo texto va en otro lugar.

Del salón del Centro de Telégrafos han desaparecido los retratos de altas personalidades, entre los que se encontraban los directores que han sido de Comunicaciones.

Nota de la Dirección de Correos La Dirección de Correos ha organizado para hoy dos expediciones para cada una de estas tres ciudades: Barcelona, Cádiz é Irún. Saldrán también expediciones para Santander, Coruña, Gijón, Valencia, Murcia, Cartagena, Alicante, Valencia de Alcántara, Badajoz, Toledo, Cuenca, Almorox, Arganda y línea del Tajuña. En Madrid se harán hoy dos ó tres repartos de correspondencia. La Dirección de Correos ruega al público no deposite cartas en los buzones de los tranvías, por no ser posible recogerlas.

EN EL CENTRO DE FUNCIONARIOS

Gran animación

Como el Centro Telégrafico era incapaz para contener a todos los señores que acudían en busca de noticias y órdenes que cumplir, se acordó que las Juntas actuasen en el Centro de Funcionarios Civiles, sito en la calle del Prado, número 20.

Se había hecho circular el rumor de que en este Centro iba a celebrarse una reunión a las cinco de la tarde, y con tal motivo, aglomeración de asociados fué muy grande.

En las estancias destinadas al servicio de las Juntas se habían colocado pliegos, en los que durante toda la tarde fueron estampando su firma los funcionarios.

Estos pliegos eran dirigidos a los Centros y Corporaciones que se ofrecieron incondicionalmente, dándoles por ello las gracias.

Una nota oficial

En el Centro de la calle del Prado se dictaron la siguiente nota oficial: «Las Juntas Centrales de Unión y Defensa civiles hacen público que son tales como tales y no se ajustan a la realidad las noticias que se publican sobre suspensiones y reanunciacines de los funcionarios provinciales, y que sólo han de estimarse como indignas las que publiquen aquellas Juntas que continúan actuando.»

Las Juntas se reúnen

Para cambiar impresiones acerca de probable actitud que los funcionarios civiles adoptarían con arreglo al resultado del Consejo de ministros que poco después celebraría, se reunieron, a las cinco y veinte, dos representantes de cada una de las Juntas civiles de Defensa en el reservado del café del Prado, inmediato al domicilio social.

Se desenocharon los acuerdos tomados, tanto en esta reunión como en otra celebrada después de llevarse a cabo el Consejo de ministros.

Los reunidos guardaron absoluta reserva.

¿Los funcionarios civiles a la huelga?

Circoló insistentemente el rumor en el Circolo de Funcionarios de que muy en breve se adoptarían gravísimas medidas en pugna de solidaridad con sus compañeros de Correos y Telégrafos.

En el acuerdo van juntos los funcionarios de Hacienda, Fomento, Gobernación, Instrucción Pública, y se trata de buscar la adhesión de los del Tribunal de Cuentas y Gracia y Justicia.

LOS DE HACIENDA Seguirán trabajando

Por conducto autorizado sabemos que se recen por completo de fundamento los rumores ayer circulados referentes a que las Juntas de Defensa de Hacienda pudiesen adoptar medidas en orden a la inutilización de los libramientos para pago de nómina en 1.º de Abril no se les permite librar los empleados de Correos y Telégrafos. Ni las manifestaciones se han hecho ni se piensa en medida alguna de ese género; por el contrario, se tiene el propósito de que los funcionarios de comunicaciones, continuando prestando sus servicios con más puntualidad, asiduidad que nunca, mientras alguna circunstancia de fuerza mayor ó de carácter perturbativo no les impida el normal cumplimiento de todos sus deberes de empleados.

Los Policias

La Junta de policía se disuelve Durante el día de ayer circuló el rumor de que la Junta de Defensa del Cuerpo de Vigilancia se uniría al actual movimiento, encerrando la acción de otras Juntas. Este rumor quedó plenamente desvanecido, ya que la referida Junta se ha presentado a su jefe, significando que habían acordado disolverse y estaban dispuestos a seguir cumpliendo sus deberes.

NOTICIAS VARIAS Dos rumores

En un grupo de empleados de Correos recogimos el rumor de que habían comenzado a dimitir los altos funcionarios del Cuerpo en provincias.

Se añade que los primeros en presentar su dimisión han sido el administrador y algunos oficiales de Correos de León.

Retirando adhesiones

Por los ambulantes de Correos llegados ayer a Madrid en los diversos trenes se sabe que los funcionarios de Telégrafos firmantes de la declaración jurada de adhesión al Gobierno han rectificado su conducta, retirando sus firmas.

Aseguran que si dieran su adhesión fue por creer que lo habían hecho sus compañeros de Madrid.

Acuerdo de los funcionarios municipales

Los empleados municipales del Ayuntamiento, ante la posibilidad, que se dió como segura, de ser encargados del desempeño de determinados servicios postales, celebraron una reunión, acordando negarse a realizarlos en el caso de que les fueran encomendados.

La actitud del comercio

Se asegura ayer, si bien no hemos podido confirmar el rumor, que el comercio de Madrid, para exteriorizar su adhesión a los Centros de Comunicaciones, tendría cerradas sus puertas durante el día de hoy.

Una aclaración

La Embajada británica nos ruega la publicación de la siguiente nota: «Un diario de la mañana afirma que esta Embajada ha hecho indicaciones al Gobierno de Su Majestad Católica sobre las dificultades que podría originar la suspensión profesional de las comunicaciones telegráficas con países extranjeros, debida a las actuales circunstancias.

Esta información no se ajusta a la realidad. La Embajada se ha limitado a pedir al Ministerio de la Guerra la transmisión de sus despachos telegráficos, y ha recibido de él la ayuda más completa y cortés.»

El marqués de Cobiñana, contesta

El señor marqués de Cobiñana ha dictado una carta a los presidentes de las Juntas de Correos y de Telégrafos, manifestándoles que un compromiso de honor adquirido con distinguidas personalidades le impide el actuar en este asunto.

NOTAS POLITICAS

EN LA FACULTAD DE MEDICINA

DEPORTES

DE BARCELONA

CASA REAL

Las sesiones preparatorias en las Cámaras

EN EL SENADO

La sesión preparatoria de la Alta Cámara comenzó a la una en punto de la tarde...

EN EL CONGRESO

A las doce, con la escasa asistencia acostumbrada, celebró la sesión preparatoria del Congreso...

Dice Villanueva

Las periodistas visitaron ayer tarde en el despacho presidencial del Congreso, al Sr. Villanueva...

POLITICA EN PROVINCIAS

Banquetes

BILBAO 17.—En el Casino funicular de Archandía se ha celebrado un banquete en honor de los candidatos monárquicos...

MALAGA 17.—A la una de la tarde se celebró en la Cámara de Comercio un banquete en honor de sus miembros obsequiados al presidente...

CAMBÓ Y VENTOSA, A MADRID. BARCELONA 17.—En el expresito de esta noche han salido para Madrid Cambó, Ventosa...

UN BANQUETE

En honor de D. Pío Zabala. Hoy al mediodía se celebró en el restaurant «El Molinero» un banquete para festejar el triunfo electoral del catedrático Pío Zabala...

PARA SAN JOSE. Ramilletes, tartas y bonitas caprichos. Pastas para té y postres variados.

Por el médico de El Pobo

Al salir de la Asamblea se producen desordenes

Ayer por la mañana se celebró en la Facultad de Farmacia una asamblea, continuación de las que los estudiantes de Medicina, Farmacia y Veterinaria de toda España vienen celebrando...

En la calle.—Tumulto inesperado.—Un herido grave

A la una menos diez, los alumnos salían de la Facultad formando grupo, en el que figuraban algunas señoritas. Al descombar en la calle de Fuencarral por la Facultad de Farmacia...

El guardia de Seguridad que le birió se llama Evaristo Rodríguez y Rodríguez, de treinta y tres años, natural de Lugo.

Por la tarde, el doctor Piga se reunió con algunos alumnos para cambiar impresiones sobre el procedimiento que seguir para reparar el daño causado por el guardia Rodríguez...

Dice Villanueva

Tuvimos ocasión de hablar con el doctor Piga sobre los sucesos acaecidos ayer mañana, y nos dijo que tenía especial interés en que no se confundieran estos asuntos con los que en estos días se discuten. Nuestra actitud—añadió—no debe relacionarse con la de otros organismos...

Joyería artística

Una de las joyerías más elegantes y mejor surtidas de España lo es indudablemente la Joyería Artística, establecida en la Carrera de San Jerónimo, núm. 2, esquina a Victoria, teléfono 1.212...

Hotel Santa Cruz

CAMBIO DE DUEÑO. El mejor situado en Madrid. Con todos los adelantos modernos. Pension completa desde 10 pesetas.

ALCALA, 19

NO comprar alhajas sin ver antes precios en la joyería Pérez Molina, C. de San Jerónimo, 29, esquina a plaza de Canalejas.

NUEVOS MODELOS en pesacartas y paquetes de sólida construcción.

Exactitud absoluta. L. ASIN PALACIOS. Preciados, 23.—MADRID. NÚM. 1.451.—Hasta 10 kilos 18 pesetas. NÚM. 1.518.—Hasta un kilo 14 pesetas.

FOOT-BALL

Real Unión..... 3 goals Athletic-Club... 0

La actuación del equipo de la «Real Unión de Irún» nos produjo ayer la misma gratísima impresión que en veces anteriores.

Del Athletic, Gomar, cada día mejor; la defensa derecha, colosal, y Cárcer, a ratos; Orlaquiaga tiró un cañonazo digno de anotarse...

PLEYS

GIJÓN 17.—Se ha celebrado un partido de «foot-ball» entre la «Real Sociedad» de San Sebastián y el «Real Sporting Gijón»...

RENOVACIÓN DEL COMITÉ CENTRAL

Según estaba acordado, ha tenido lugar en el Centro de Acción Nobiliaria la Asamblea general de la Nobles española.

UN TERREMOTO

ALMERIA 16.—Esta tarde, a las tres menos cuarto, se ha registrado en esta capital un movimiento sísmico de gran intensidad...

El Ayuntamiento, embargado

ALMERIA 16.—Esta tarde, a las tres menos cuarto, se ha registrado en esta capital un movimiento sísmico de gran intensidad...

Hotel Santa Cruz

CAMBIO DE DUEÑO. El mejor situado en Madrid. Con todos los adelantos modernos. Pension completa desde 10 pesetas.

ALCALA, 19

NO comprar alhajas sin ver antes precios en la joyería Pérez Molina, C. de San Jerónimo, 29, esquina a plaza de Canalejas.

Gerardo Maas Ingeniero

Barcelona. Maquinarias para la molinera de maderas duras y semiduras. Fábricas químicas e instalaciones para minas.

Calzados PELAEZ

No tienen competencia; es el mejor calzado para caballero. CLAVEL, NUM. 2

El Congreso de estudiantes suspendido

Una cuestación por las victimas de una catastrofe

BARCELONA 17.—Varios coches, precedidos de una banda de música, recorren las calles de esta capital, verificando sus ocupantes una cuestación pública por las victimas de la catastrofe tranviaria del Clot y sus familias.

Se ha encendido la confesión de medio millón de florescillas, y ultimado lo referente a las postulantes y a las damas que han de formar las mesas de peticionario.

El Prelado diocesano, Sr. Reig, se halla mejorado de su enfermedad.

BARCELONA 17.—Ha sido detenido Antonio Parellada, peón de la fábrica «España Industrial», que fué sorprendido cuando intentaba producir un incendio en dicha fábrica.

Cuando fué sorprendido por el encargo de la fábrica, intentó agredirle. De orden de la autoridad militar, ha sido suspendida la celebración del segundo Congreso de universitarios catalanes.

NOTICIAS

Mermeladas Trevijano

Postro insustituible por la noche, por su fácil digestión.

Sanz, hijo Joyería-Orfebrería

PERIGROS, 14 y 16 Teléfono 1.582 M.

El remedio más eficaz para el pecho, si hay tos, son las pastillas del doctor Andrés.

Ha fallecido en esta corte el Sr. D. Mariano Lorenzo Barrio y Puyol, padre de nuestro amigo y compañero del director de la antigua revista jurídica «El Foro Español», y abogado del Ilustre Colegio de Madrid, D. Lorenzo Barrio y Morayta.

Era el finado persona muy conocida en los Centros y Congregaciones religiosas, y en algunas, como en la Santa Hermandad del Refugio, de esta corte, Santísimo Sacramento y Santa Entierro, Nuestra Señora de la Misericordia de San Sebastián y el Carmen del Salvador, prestó valiosos servicios...

Participación al Cuerpo de Obras públicas, del que era ayudante jubilado, y a su cargo estuvieron confidadas obras municipales tan importantes como el Viaducto de la calle de Segovia y otras.

El entierro será hoy lunes 18, a las once de la mañana, desde la casa mortuoria, plaza de los Ministros, núm. 1, al cementerio de San Justo.

Sociedad de Economía Nacional

Se ha constituido en esta corte la Sociedad de Economía Nacional, que viene a proseguir e intensificar la labor realizada por el II Congreso de Economía y la Asamblea Nacional de Ferrocarriles...

En junta general recientemente celebrada se nombró la siguiente directiva: Presidente, D. Antonio Flores de Lemus; vicepresidentes, D. Antonio Goicoechea y D. Cristóbal Massó; bibliotecario, don Eduardo Ibarra; contador, D. L. Víctor Parat; secretario general y tesorero, don Blas Vives; vocales, D. Octavio Elorrieta, D. Pedro Gual, D. Enrique de la Torre y D. Juan Ramírez de Pablos.

Provisionalmente, la Sociedad estará domiciliada en el local de la Real Sociedad Económica Matritense de Amigos del País (plaza de la Villa, 2), a cuyas oficinas podrán dirigirse las personas que deseen alguna información acerca de dicho organismo.

Horas de oficina, de once a una. L. correspondencia, al secretario de la Sociedad de Economía Nacional.

El Sermón de la Doctrina

SEVILLA 17.—En el Páseo de los Naranjos, de la Catedral, se ha predicado el tradicional Sermón de la Doctrina, que estuvo a cargo del canónigo Sr. Romero Gato.

Asistieron el Ayuntamiento, autoridades, las niñas del Asilo y del Hospicio y numeroso público.

JURA DE LA BANDERA

CADIZ 17.—Han jurado la bandera, en el paseo Canalejas, dos mil reclutas.

CORDOBA 17.—En el paseo de la Victoria han jurado la bandera los reclutas de la guarnición. El acto resultó solemnísimamente, y durante el desfile, que fué muy brillante, el público aclamó al Ejército y al Rey.

CORUNA 16.—En el paseo de María se ha verificado la jura de la bandera. Después de la ceremonia los reclutas desfilaron ante el capitán general.

GRANADA 17.—Por el mal tiempo reinante se ha suspendido la jura de la bandera.

JEREZ 17.—Con gran solemnidad y con asistencia del eminentísimo Cardenal Almaraz se ha verificado el acto de la jura de la bandera por los reclutas recientemente incorporados al regimiento de Lanceros de Villaviciosa.

MALAGA 17.—En el Paseo del Parque se ha celebrado la jura de banderas, que resultó brillante.

SEVILLA 17.—En el Prado de San Sebastián se ha efectuado solemnemente la jura de banderas, que resultó gran solemnitad, asistiendo a ella las autoridades, corporaciones, cámaras y numeroso gentío.

La Msa se celebró en un altar de carpas, colocada a no sé qué sitio de la Pasarela. El desfile resultó soberbio.

LOS POBRES DEL LAVATORIO

Pidiendo aumento

VALENCIA 17.—Los obreros curvadores han persistido en la huelga general, y los del gremio de bijouteres se declararon en huelga mañana.

Los cortadores han pedido un aumento de jornal y han concedido un plazo de ocho días a los patronos antes de declarar también la huelga.

Bajan los precios

ALMERIA 16.—Por haber bajado el precio de las habas y de los guisantes, se ha suspendido la reunión que debían celebrar hoy los hortelanos, el alcalde y el presidente de la Junta de abastos, para convenir la tasa.

Se espera que las legumbres experimenten una nueva baja en los precios, por estar inmadura la época de plena producción.

Un mitin

GRANADA 17.—Los obreros del ramo de construcción han celebrado un mitin en el teatro Alhambra.

Los oradores lamentaron la crisis del trabajo, abogando por que se remedie. Protestaron del acuerdo de la Junta de Monumentos relativo a que se conserve intactamente el Corral del Carbón, donde se trata de edificar un cine.

Después del mitin, los concurrentes fueron ordenadamente al Gobierno civil, donde entregaron las conclusiones del acto.

Huelga sin resolver

TARRAGONA 17.—Continúa sin resolverse la huelga de tejedores de Santa Coloma de Queralt, porque los patronos se niegan a aumentar los jornales en un 20 por 100.

LA "GACETA"

PRESIDENCIA.—Real decreto autorizando al ministro de la Guerra para disolver los Cuerpos de Correos y Telégrafos, y reorganizarlos provisionalmente en la forma que estime conveniente para el servicio público.

Otro nombrando presidente del Senado para la próxima legislatura a D. Alejandro Groussard y Gómez de la Serna.

Otro ídem vicepresidentes del ídem para el ídem ídem, a D. Angel Anzar y Butigues, D. Felipe Baldo Orosio D'Adda, duque de Montellano; don Bernardo Portuondo y Barceló y D. Angel Pulido y Ferrández.

Otro declarando jubilado por imposibilidad física a D. Tomás Alonso Zabala, gobernador civil cesante.

MARINA.—Real decreto promoviendo al cargo de capitán general de la Armada al almirante de servicio activo D. José Pidal y Rebollo.

Otro ídem al empleo de almirante de la Armada al vicealmirante D. José María Chacón y Puyol. Otro disponiendo como al destino de comandante general del Apostadero del Ferrol al almirante D. José María Chacón y Puyol.

Otro ídem que para eventualidades del servicio al almirante de la Armada D. José María Chacón y Puyol.

Otro nombrando comandante general del Apostadero del Ferrol al vicealmirante D. Ignacio Pintado y Gough.

Otro promoviendo al empleo de vicealmirante al contraalmirante D. Juan Carranza y Garrido.

Otro ídem al ídem de contraalmirante de la Armada, al capitán de Navío D. Juan Bautista Anzar y Cabanas.

Otro nombrando segundo jefe del Estado Mayor Central de la Armada al contraalmirante D. Juan Bautista Anzar y Cabanas.

FOMENTO.—Real decreto (rectificado) dictando reglas para la tramitación de los expedientes de concesión y construcción de ferrocarriles carboníferos, cuya inclusión en el destino de comandante general de Apostadero del Ferrol al almirante D. José María Chacón y Puyol.

Otro ídem nombrando jefe de Administración de cuarta clase, oficial de la de terceros, de la Secretaría de este Ministerio, a D. Francisco Fernández Henestrosa.

Real orden aprobando el aumento de un 50 por 100 en las tarifas de pasajes que actualmente rigen en la Compañía Trasatlántica.

Otra disponiendo que por el personal técnico nombrado por la Dirección general de Comercio, Industria y Trabajo, para la intervención de las fábricas siderúrgicas relativas a la tasa de materiales se ejerza igual cometido en las de cemento Portland artificial.

GRACIA Y JUSTICIA.—Reales órdenes nombrando para los Registros de la Propiedad que se indican a los señores que se mencionan.

GUERRA.—Reales órdenes disponiendo se devuelvan a los individuos que se mencionan las cantidades que se indican, las cuales ingresarán para reducir el tiempo de servicio en filas.

Grabados, Marcos, Oleografías, Molduras, lunas, espejos y cristales

Gran surtido a precios económicos. VARIEDAD EN RECUERDOS DE PRIMERA COMUNION. JOSE PRAT, plaza del Angel, 11. Casa que recomendamos a nuestros lectores.

VIENA SOL

Calle de Recoletos, 54 y Goya, 29. EL LENTE DE ORO. Arenal, 14. Gemelos para teatro. Impertinentes de moda. Relojes pulsera, propios para regalo.

Representantes solventes

buscando para la venta de esjas registradoras para tiendas. Buenas comisiones. Mathia. Gruber. Bilbao.

VINO ONA

Indispensable a los convalecientes. Nada mejor para mujeres y niños. Obténese con el SALUD, VIGOR Y FUERZA. Obra rápidamente contra la inapetencia. No es alcohólico ni está alcoholizado. Aumenta la energía vital.

Se abaratan las subsistencias en Almería

Pidiendo aumento

VALENCIA 17.—Los obreros curvadores han persistido en la huelga general, y los del gremio de bijouteres se declararon en huelga mañana.

Los cortadores han pedido un aumento de jornal y han concedido un plazo de ocho días a los patronos antes de declarar también la huelga.

Bajan los precios

ALMERIA 16.—Por haber bajado el precio de las habas y de los guisantes, se ha suspendido la reunión que debían celebrar hoy los hortelanos, el alcalde y el presidente de la Junta de abastos, para convenir la tasa.

Se espera que las legumbres experimenten una nueva baja en los precios, por estar inmadura la época de plena producción.

Un mitin

GRANADA 17.—Los obreros del ramo de construcción han celebrado un mitin en el teatro Alhambra.

Los oradores lamentaron la crisis del trabajo, abogando por que se remedie. Protestaron del acuerdo de la Junta de Monumentos relativo a que se conserve intactamente el Corral del Carbón, donde se trata de edificar un cine.

Después del mitin, los concurrentes fueron ordenadamente al Gobierno civil, donde entregaron las conclusiones del acto.

Huelga sin resolver

TARRAGONA 17.—Continúa sin resolverse la huelga de tejedores de Santa Coloma de Queralt, porque los patronos se niegan a aumentar los jornales en un 20 por 100.

LA "GACETA"

PRESIDENCIA.—Real decreto autorizando al ministro de la Guerra para disolver los Cuerpos de Correos y Telégrafos, y reorganizarlos provisionalmente en la forma que estime conveniente para el servicio público.

Otro nombrando presidente del Senado para la próxima legislatura a D. Alejandro Groussard y Gómez de la Serna.

Otro ídem vicepresidentes del ídem para el ídem ídem, a D. Angel Anzar y Butigues, D. Felipe Baldo Orosio D'Adda, duque de Montellano; don Bernardo Portuondo y Barceló y D. Angel Pulido y Ferrández.

Otro declarando jubilado por imposibilidad física a D. Tomás Alonso Zabala, gobernador civil cesante.

MARINA.—Real decreto promoviendo al cargo de capitán general de la Armada al almirante de servicio activo D. José Pidal y Rebollo.

Otro ídem al empleo de almirante de la Armada al vicealmirante D. José María Chacón y Puyol. Otro disponiendo como al destino de comandante general del Apostadero del Ferrol al almirante D. José María Chacón y Puyol.

Otro ídem que para eventualidades del servicio al almirante de la Armada D. José María Chacón y Puyol.

Otro nombrando comandante general del Apostadero del Ferrol al vicealmirante D. Ignacio Pintado y Gough.

Otro promoviendo al empleo de vicealmirante al contraalmirante D. Juan Carranza y Garrido.

Otro ídem al ídem de contraalmirante de la Armada, al capitán de Navío D. Juan Bautista Anzar y Cabanas.

Otro nombrando segundo jefe del Estado Mayor Central de la Armada al contraalmirante D. Juan Bautista Anzar y Cabanas.

FOMENTO.—Real decreto (rectificado) dictando reglas para la tramitación de los expedientes de concesión y construcción de ferrocarriles carboníferos, cuya inclusión en el destino de comandante general de Apostadero del Ferrol al almirante D. José María Chacón y Puyol.

Otro ídem nombrando jefe de Administración de cuarta clase, oficial de la de terceros, de la Secretaría de este Ministerio, a D. Francisco Fernández Henestrosa.

Real orden aprobando el aumento de un 50 por 100 en las tarifas de pasajes que actualmente rigen en la Compañía Trasatlántica.

Otra disponiendo que por el personal técnico nombrado por la Dirección general de Comercio, Industria y Trabajo, para la intervención de las fábricas siderúrgicas relativas a la tasa de materiales se ejerza igual cometido en las de cemento Portland artificial.

GRACIA Y JUSTICIA.—Reales órdenes nombrando para los Registros de la Propiedad que se indican a los señores que se mencionan.

GUERRA.—Reales órdenes disponiendo se devuelvan a los individuos que se mencionan las cantidades que se indican, las cuales ingresarán para reducir el tiempo de servicio en filas.

Grabados, Marcos, Oleografías, Molduras, lunas, espejos y cristales

Gran surtido a precios económicos. VARIEDAD EN RECUERDOS DE PRIMERA COMUNION. JOSE PRAT, plaza del Angel, 11. Casa que recomendamos a nuestros lectores.

VIENA SOL

Calle de Recoletos, 54 y Goya, 29. EL LENTE DE ORO. Arenal, 14. Gemelos para teatro. Impertinentes de moda. Relojes pulsera, propios para regalo.

Representantes solventes

buscando para la venta de esjas registradoras para tiendas. Buenas comisiones. Mathia. Gruber. Bilbao.

VINO ONA

Indispensable a los convalecientes. Nada mejor para mujeres y niños. Obténese con el SALUD, VIGOR Y FUERZA. Obra rápidamente contra la inapetencia. No es alcohólico ni está alcoholizado. Aumenta la energía vital.

